
Realizan frazadas para
personas carenciadas

EDICIÓN MAYO 2021

La institución educativa de B° La France se sumó a esta campaña solidaria impulsada por la  
Defensoría del Pueblo con sus alumnos de 4° año, quiénes ya la hicieron extensiva a todo el colegio 
y la comunidad. ¿El objetivo final? Abrigar a familias carenciadas y personas en situación de calle.   

Centro Educativo Ceferino Namuncurá
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OPINIÓN

La profesión más difícil del mundo
Por: Rubén 
Alejandro Morero 
(Gestor de patrimonios finan-
cieros y Contador Público) 

Algunas veces me he 
preguntado cuál es la 
profesión más difícil del 
mundo. Según el analis-

ta Ferrán Gallofe Izquierdo, la profesión más  
difícil del planeta es el trading (compra-venta 
de activos en bolsas). “No tengan la menor duda”, 
dice el especialista. 
Al referirnos a las carreras terciarias, las más  
arduas, según el número de aprobados, son las 
relacionadas con las ciencias duras, tales como 
Medicina, Física, Ingenierías (Aeronáutica,  
Química, Aeroespacial, Biomédica) y  
Matemáticas. 
Pero los problemas del ejercicio profesional son, 
sin duda, diversos según sea el ámbito laboral y 
la región del mundo. Y a eso va dedicado este 
artículo.
Puedo referirme, únicamente, al ejercicio  
profesional más común de la mayoría de los 
Contadores Públicos en nuestro país.
En el plan de estudios que me tocó cursar,  
proliferaban las materias matemáticas, coexis-
tían las ciencias duras (Investigación Operativa) 
con las blandas (Sociología) y no contenía  
Macroeconomía.
Leonardo da Vinci, genio renacentista, legó a la 
humanidad su gran obra, que no hay forma de 
definirlo, pues, si se intenta eso, se la limita.  
Anatomía, arquitectura, botánica, letras,  
escultura, filosofía, ingeniería, música, urbanísti-
ca, ciencia y pintura recibieron su valioso  
aporte. Por ello es considerado el hombre  
universal, ya que su obra abarca diversas áreas 
de conocimiento.
Cada día de trabajo, al tener que descubrir  
nuevos trucos o caer en novedosas trampas, 
siento que debo intentar ser un Leonardo o un 
ser humano universal; transito entre la matemá-
tica financiera y el derecho administrativo, vivo 

siendo tributarista y conciliador familiar, me  
toca navegar entre la ley comercial y el cálculo 
de costos.
Hay días en los que me ataca el pánico por  
haber perdido el acceso a no sé qué novedad en 
impuestos, política, economía o corrupción  
descubierta; a veces temo perder el don de  
hablar o escribir con gracia y economía o  
malgastar el contacto con ese informante  
sensato del próximo ataque fiscal (o de la inmi-
nente moratoria).
Elaboro a diario una nueva explicación para  
demostrar que no soy el responsable de la  
confiscación y que no soy culpable de una  
legislación laboral inverosímil. Lamento con  
frecuencia ser más valorado por conocer  
cuántos dólares se transaron en el día, que por 
saber explicar por qué difieren groseramente 
los ajustes por inflación fiscal e impositivos.
Rara vez hago alarde de mis conocimientos ya 
que soy más atractivo por estar bien informado 
que por las ideas que mi saber genera.
El CPCE de Córdoba me sorprende regularmen-
te con complejas Resoluciones Técnicas y difun-
de cursos en video con asistentes y conferen-
ciantes habituales: las caras y los nombres de 
todos son conocidos, ya que por décadas han 
pertenecido al círculo privilegiado de ese club 
rico de asociados pobres. Los numerosos  
empleados de la “Secretaría Técnica” se dedican 
a ejecutar “observaciones en cuotas”, con el 
aparente ánimo de ocupar todo el tiempo de 
Contadores que, concomitantemente pelean 
por entender la profusa y laberíntica legislación 
fiscal.
Felizmente, cada día descubro algo sobre la  
naturaleza humana que no sabía y me satisface 
saber y en cada jornada encuentro un nuevo 
taxista más cómico que el de ayer (además ese 
conductor regala siempre una increíble primicia 
sobre los poderosos). Y, ocasionalmente, en mi 
exilio voluntario de las Sierras Chicas me refugio 
entre la naturaleza, la literatura y la música  
recordando siempre a Friedrich Wilhelm Nietzs-
che…. “Sin la música, la vida sería un error”.
rubenmorero@estudiomorero.com.ar
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Plazoleta Las Magnolias revalorizada
La Municipalidad de Córdoba junto a TAM-
SE y el Centro Vecinal Las Magnolias  
realizaron la puesta en valor de la Plaza de 
B° Las Magnolias ubicada en Quinquela 
Martín al 2800. Durante el mes de abril, se 
llevaron adelante diferentes mejoras y  
arreglos, pintura de mobiliario urbano y 
mural, colocación de juegos inclusivos,  
instalación de posta saludable, poda y  
forestación del espacio verde.
Además, el sábado 1° de mayo, se llevó a 
cabo una gran muraleada en sus paredes. 
En dicha jornada participaron Victoria  
Flores, Presidenta del COyS; Miguel Sicilia-
no, Secretario de Gobierno de Córdoba; 
Juan Rufeil, Subsecretario de Participación 
Ciudadana; Marcelo Rodio, Presidente de 
TAMSE; la fundación Pensando Córdoba; 
Juan Gallego, el Subdirector del CPC  
Monseñor Pablo Cabrera; el Centro Vecinal 
del barrio; otros Centros Vecinales del  
sector, y voluntarios.  
“Estamos muy felices y agradecidos. La verdad 
que la Plazoleta quedó hermosa y parece otra. 
Ahora, entre todos, debemos cuidarla,  
disfrutarla y mantenerla limpia”, indicaron 
desde el Centro Vecinal Las Magnolias. 

Ayudemos a ayudar
El merendero Santa Rosa de Lima comenzó 
a funcionar en la Capilla Santa Rosa de Lima 
y San Martín de Porres de B° Marqués  
Anexo el 22 de julio de 2020. Si bien había 
abierto años anteriores, después durante 
un tiempo no funcionó, y regresó con la 
pandemia. Su objetivo es cubrir las necesi-
dades de los niños, a la vez de que ellos 
puedan hacerlo junto a sus familias.
“El funcionamiento que utilizamos desde un 
principio fue el de la entrega de una infusión 
(leche chocolatada/ mate cocido) en botellas 
individuales junto con pan criollo con dulce 
de leche y una fruta, que se les entrega en  
bolsitas”, explicó Analía, una de las volunta-
rias de este proyecto.
La cantidad de porciones que se entregan 
son 70, y la mayoría de personas que  
asisten a buscarlas son niños y madres,  
como representantes de sus familias. Las 
donaciones que se necesitan son:  leche, 
cacao, azúcar y yerba. 
Actualmente, el espacio funciona los  
miércoles a las 16hs. en el atrio de la Capilla  
(Sebastian Gaboto y las Junturas). 
¡Ayudemos a ayudar! 
+ info: Analía (Cel. 3513210512) ó Hermana 
Uki (Cel. 3513714106)

Obras y mejoras en la zona norte
A fines de abril, la Municipalidad de  
Córdoba extrajo 38 toneladas de residuos 
de un basural ubicado a la vera de las vías 
del tren en B° Sargento Cabral, más  
precisamente en el cruce de calles Francis-
co Valles y Florencio Sánchez.
Las tareas, a cargo de la Dirección de  
Higiene Urbana de la Secretaría de  
Gestión Ambiental y Sostenibilidad, requi-
rieron una pala mecánica para la limpieza 
y acumulación del material, mientras que 
el traslado de la basura implicó dos viajes 
de batea con 23 toneladas y 2 viajes de 
chasis con 15 toneladas. En total se retira-
ron 38 toneladas de residuos.
Los trabajos responden a un reclamo de 
los vecinos, quienes denunciaron el arrojo 
de bolsas de residuos domiciliarios,  
escombros, restos de poda y hasta electro-
domésticos rotos de gran porte.
Por otro lado, En B° Ana María Zumarán se 
está realizando el cambio de la red cloacal. 
Los trabajos se encuentran a cargo de la  
Municipalidad y la Dirección de Redes, y 
consiste en la colocación de 80 metros  
lineales de un aliviador de emergencia de 
200 milímetros de diámetro con material 
de PVC en calle Aristóteles, entre  
Anacreonte y Bv. Los Granaderos. Esta  
acción evitará los desbordes ocasionados 
por una antigua cañería de 150 milímetros 
de material de hormigón que presentaba 
roturas y faltantes por tramos.

Buscan Tejedoras solidarias
La Parroquia Nuestra Señora de Luján y San 
Fermín de B° Los Paraísos lleva adelante 
una campaña que tiene como objetivo  
ayudar a los hermanos más necesitados  
enviándoles frazadas que son elaboradas 
por mujeres voluntarias que regalan su 
tiempo para tejer y armar las mantas.
Todos los años por medio de las mujeres de 
Acción Católica se realiza la “Campaña de la 
frazada” que convoca a las mujeres de la  
zona a tejer los cuadraditos de lana. “La  
medida es de 20cm x 20cm, y cada frazada  
lleva 60 cuadraditos (el tamaño es de una plaza). 
Beba Molinari fue una de las impulsoras que 
organizo los primeros grupos de Cáritas en 
San Fermín, ella falleció pero su idea  
perdurará en el tiempo”, explicaron desde la 
Parroquia ubicada en Bv. Los Granaderos 
1632. En esta oportunidad, las frazadas  
serán donadas a “La Casa de la Bondad”. 
A su vez, se reciben donaciones de lana o 
prendas para destejer, para hacer ovillo y 
luego entregarlo a las voluntarias que van a 
tejer. Se convoca a todas aquellas personas 
que quieran tejer a asistir el Domingo 16 de 
mayo de 16 a 18hs. a la Parroquia.
+ info: Cel. 3515725811 (Lina)  
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       + información:  Cel. 3516 119550 
Instagram y Facebook: Centro Vecinal San 
Martín

La secretaria de trabajo del  
Centro Vecinal San Martín, en  
conjunto con los feriantes de la  
feria de la Plaza de Los Burros, tu-
vieron esta gran idea para hacerle  
frente a la segunda ola de la pademia 
y la crisis. Funciona a través de un  
grupo de Whatsapp y se puede  
intercambiar de todo.

Por: Casandra Quevedo

Frente a las nuevas restricciones, la segun-
da ola de Covid-19 y la crisis que persiste a 
a causa de la Pandemia, desde el Centro 
Vecinal San Martín en conjunto con ferian-
tes de la Plaza de los Burros, decidieron  
hacer resurgir “El Club del Trueque“ como 
una alternativa para que vecinos intercam-
bien productos, objetos y servicios.
Uno de los organizadores contó en qué 
consiste: “El club empezó a principios de 

mes de Abril. La idea surgió en el marco de 
una segunda ola de coronavirus. El Centro 
Vecinal decidió que era importante generar 
espacios virtuales de comercio”. 
El Club es un grupo de Whatsapp, donde 
cualquier persona que se quiere unir  
puede cambiar cosas por otras cosas. Al 
ser consultado sobre las “reglas”, explicó 
que son simples y consisten en que “sólo se 
puede ofrecer e intercambiar un producto 
por otro. Una vez que el vecino acepta estas 
condiciones, se lo agrega al chat.  Para  
inscribirte y hay que enviar un mensaje al 
3516119550”.

Comercio virtual de intercambio
Entre los productos más insólitos que se 

han intercambiado, está el de un telar por 
una pileta. La ideas es que los intercam-
bios sean justos, productivos para ambas 
partes y que se realicen en espacios públi-
cos. Por eso uno de los lugares más  
elegidos para hacer los trueques es la Feria 
de los Burros los fines de semana, ya que 
en ese espacio hay policía permanente  
durante toda la tarde.
El Club del Trueque también viene con una 
novedad, ya que va a sacar una versión por 
Facebook. Pero eso no es todo, sino que el 

proyecto más importante que se propu-
sieron fue crear un curso gratuito de ven-
tas por redes sociales. Además, los  
impulsores de la idea revelaron: “Incluso 
queremos tener una versión virtual de la  
feria Los Burros. Queremos que nuestros  
vecinos emprendedores estén listos para un 
comercio virtual que llegó para quedarse”.

¿Se viene el formato presencial?
Tras el éxito que ha tenido en las últimas 
semanas, el Club del Trueque, que ya 
cuenta con 98 miembros ha recibido una 
propuesta de sus integrantes: hacer una 
versión física. Sebastián, uno de los organi-
zadores expresó que están de acuerdo con 
esta idea, siempre y cuando puedan cum-
plir con los protocolos: “La idea está sujeta 
a la situación epidemiológica del coronavi-
rus, pero para el día del trabajador vamos a 
lanzar la versión de la feria por Facebook y 
del truque”.
También sumaron la fecha exacta en  
donde comenzará el curso de venta: “La 
segunda semana de mayo arrancamos con 
las clases y queremos destacar que ya conse-
guimos la donación de un tv 32 pulgadas 
para poder dictar las mismas. Estamos muy 
contentos con la repercusión y el alcance que 
tiene el Club del Trueque”.-

En B° San Martín pusieron en  
marcha “El Club del Trueque”
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SERVI.CASA
ESPECIALISTAS EN REMODELACIÓN DE BAÑOS
Gas - Construcción - Los mejores Ceramistas

Plomería - Pintura - Humedades

Tel. 155 078500

Cada 8 de mayo, se celebra en nuestro 
país el “Día Nacional del Entrenador 
Deportivo”; profesionales multifacéti-
cos que viven y hacen vivir el deporte 
en su máxima expresión. Para home-
najearlos, EXPRESIÓN NORTE con-
tactó a entrenadores del sector para 
conocer su estilo y filosofía de trabajo. 

Por: Lic. Javier Alday

En doce preguntas conoceremos, desde 
una perspectiva original, a cada uno de los 
entrenadores y las entrenadoras. Quienes 
“jugaron” son: Mariano Ríos, entrenador 
de básquet femenino del Club Teniente 
Benjamín Matienzo de B° Villa Cabrera; 
Aníbal Álvarez, ex jugador de Instituto y 
entrenador de la Escuela de Fútbol LEFAA 
en Punta Norte; Gabriela Contreras, entre-
nadora de la Escuela de karate do Dojo  
Pitbull Seigokan de B° Santa Cecilia y  
Malena Noves, entrenadora de vóley  
femenino en el club Poeta Lugones de B° 
Poeta Lugones. 

Las preguntas... 
1- ¿Cómo dirías que sos entrenador/a sin 
decirlo explícitamente? 
2- ¿Cómo definirías tu estilo y filosofía de 
trabajo en pocas palabras?
3- ¿Cuáles son tus referentes personales, 
dentro de tu deporte? ¿Por qué?
4- Una cábala personal. 
5- ¿Entrenador/a las 24 horas los 7 días de 
la semana o buscás momentos de “desco-
nexión total” para rendir mejor?

6- Elegir los tres conceptos que mejor te re-
presenten y por qué: “instructor”, “asesor”, 
“amigo”, “mentor”, “demostrador”, “moti-
vador”, “consejero”, “planificador”.
7- ¿Entrenar a deportistas novatos o tra-
bajar con deportistas experimentados? 
¿Por qué? 
8- ¿Grupo con excelentes individualidades 
o equipo con individualidades promedio? 
9- ¿Autodidacta o buscador de otras fuentes? 
10- ¿Sos autocrítico en tu trabajo o preferís 
que las críticas (constructivas) vengan  
desde afuera?
11- ¿Qué es más importante: el proceso o el 
resultado? ¿Por qué? 
12- ¿Grupos numerosos o grupos reduci-
dos? ¿Por qué?

“Soy amigo, motivador y consejero”
Por: Mariano Ríos 
(Club Teniente Benjamín Matienzo)

1- Educador, me gusta enseñar. 
2- A mí me gusta que entrenen concentra-
das, que se diviertan y, sobre todo, que 
aprendan.
3- Mis referentes personales son Sergio  
Santos Hernández y Nicolás Casalanguida, 
porque escucho sus charlas, veo sus formas 
de enseñar y sus entrenamientos.
4- Hacer una cruz en el piso antes de que  
empiece el partido.

5- Tengo entrenamientos tres veces a la  
semana con las chicas y, los martes y  
jueves, entreno  en forma personal.
6- Amigo, motivador y consejero.
7- Me gusta entrenar con los dos tipos; una, 
porque con deportistas novatos les enseñas 
todo lo básico desde el principio y vas avan-
zando a medida que van progresando. Y con 
deportistas experimentados también me 
gusta, porque ya están avanzadas y podés 
seguir creciendo en todos los aspectos.
8- Prefiero equipo con individualidades  
promedio.
9- Siempre busco en otras fuentes.
10- Soy autocrítico.
11- El proceso es más importante, porque  
primero me pongo una meta, que es el 
aprendizaje y, una vez que vas progresando, 

el resultado se va a ir dando.
12- Prefiero grupos reducidos, porque podés 
enseñar más y tenés más espacios. En  
cambio, en grupos numerosos, se te compli-
ca por los espacios y porque no le podés dar 
la misma atención a todos los jugadores.

“Actitud formativa con el corazón”
Por: Aníbal Álvarez 
(Escuela de fútbol LEFAA)

1- Formador, docente, entrenador. 
2- Actitud formativa con el Corazón.
3- Miguel Muñoz, de EFUL. Es un genio  
transmitiendo valores humanos y futbolísti-
cos a los niños… Mi admiración para él.
4- Meditar.
5- Entrenador cuando tiene que ser. 
6- Demostrador, motivador y consejero.
7- Lo que sea, uno se prepara en la vida para 
eso, porque los caminos te van llevando a 

Un mano a mano con entrenadores 
y entrenadoras de la zona norte

Jugamos al “ping pong”…
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donde tienes que llegar.
8- Nos acomodamos a las circunstancias.
9- Ambas.
10- Críticas constructivas no me gusta l 
lamarle; sí “observaciones constructivas”. Y sí, 
me observo bastante para seguir aprendien-
do. 
11- El  proceso, ya que vamos acompañando 
al niño en su crecimiento  humano y futbolís-
tico.
12- Capacidad de adaptación a lo que se  
presenta, porque de todo se aprende y, si nos 
equivocamos, es una gran posibilidad para 
aprender.

“Inculco el respeto y la disciplina”
Por: Gabriela Contreras 
(Escuela de karate do Dojo Pitbull Seigokan)

1- Los motivo a los alumnos para desarrollar 
técnicas específicas del deporte que yo amo, 
transmitiendo conocimientos físicos y de 
otras capacidades motoras, pero también el 
respeto, disciplina, compañerismo y no ser 
mediocre en la vida en todos los aspectos, no 
solo en el deporte.
2- Exigente, disciplinada, activa, no buscar la 
mediocridad. Apasionada, entrenar para ir 
logrando objetivos.
3- Mi sensei que es un gran profe. Él hizo que 
yo amara el katate do.
4- Siempre, cuando voy a los torneos, mi  
cábala es rezar, bendecir a los competidores 
para que no se golpeen ellos ni el otro compe-
tidor y que dejen lo mejor en el tatami.
5- Tengo momentos que me desconecto, pero 
siempre estoy pensando, investigando,  
estudiando estrategias de trabajo para que 
mejoren mis competidores su técnica,  
velocidad, etc. Soy muy intensa, pero para 

bien de los  competidores.
6- Mentor, amigo, consejero. Porque a mis 
alumnos los tengo de chiquititos y los formo 
en la disciplina, respeto, compañerismo y  
obvio, las técnicas del deporte. “Amigo”,  
porque más allá de ser su profe, tenemos un 
hermoso vínculo con los chicos. “Consejera”, 
porque no solo les hablo de karate, del  
combate o de kata, sino de la vida de los valo-
res, del estudio, de cuidarse.
7- En particular, me gustan las dos, porque 
son distintos desafíos con otros objetivos. El 
novato, con el objetivo de intentar dejar lo 
máximo practicado en el tatami, e ir experi-
mentando nuevas sensaciones. El experimen-
tado, porque se le exige mucho más por tener 
ya la técnica y sus objetivos van a ser de un 
periodo más largos.
8- El Karate es más bien individual. Tiene una 
parte en kata por equipo, pero en mi dojo, por 

ahora, no está. La respuesta es grupo  
individual 
9- Ambas cosas, pero si tengo que elegir sólo 
una, es buscador de otras fuentes. 
10- No tengo ningún problema con las críticas 
constructivas, sean con respeto. Pero también 
soy muy auto crítico.
11- Para mí depende; si el competidor es nova-
to, le diré que el proceso es el correcto más 
allá del resultado. Si es un experimentado, te 
puedo asegurar que le observo el resultado, 
porque experiencia, técnica y otras capacida-
des, ese individuo ya tiene. Es hora de buenos 
resultados.
12- Grupos reducidos, primero por el Covid. 
Segundo, mi salón es chico y necesitamos es-
pacio. Tercero, así puedo corregir las técnicas 
correctamente, en grupitos reducidos.

“Mis jugadoras son mi segunda familia”
Por: Malena Noves 
(Club Poeta Lugones)

1- Mi trabajo, mi pasión.  Mi club es mi segun-
da casa, las jugadoras mis segunda familia. 
2- Responsable, dedicada, respetuosa, apa-
sionada,  loca, divertida,  insistente, detallista, 
exigente, conmigo y con mis jugadoras. 
3- Muchos, difícil decir un nombre; desde  
jugadoras, entrenadores y entrenadoras  
conocidas mundialmente y  también las/los  
que no.  La gente que me rodea, colegas juga-
doras. Porque veo su esfuerzo, conozco las 
historias de vida, lo que han luchado, para 
poder dirigir o jugar. 

4- El mate y las tutucas en los partidos  
(aunque es más de todo el Club que mía). 
5- Busco momentos de desconexión, por  
supuesto… aunque muchas veces no lo logre. 
6- Exigente, respetuosa y dedicada
7- Ambos, de todo se aprende, te abre la  
cabeza y el corazón. 
8- (No responde)
9- El conocimiento no se acumula, se incorpo-
ra. Si tengo los libros en un estante y no los 
leo,  ¿de qué sirve?  Busco libros de todo tipo, 
no solo relacionado al vóley o al deporte.  
Hago notas y trato de aplicarlos con los  
equipos que tengo en ese momento. Lo que 
me sirve para un equipo quizás no me sirva 
para otro, así que busco en muchas fuentes. 
Además de capacitarme oficialmente como 
entrenadora a través de las plataformas  
oficiales. 
10- Ambas. Hay cosas que quizás yo no esté 
viendo y siempre es bueno que tus colegas te 
ayuden a verlas. 
11- El camino, para llegar a la meta. 
12- Para el proceso de aprendizaje es mejor 
grupos no muy numerosos, por diferentes  
factores: espacio, elementos, tiempos de 
espera, relación entre pares, los vínculos.  
Además,  como entrenador, te permite  
observarlas mejor, poder corregir, generar 
trabajos más especializados.
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El pasado 20 de Abril se llevó a cabo 
la Asamblea Virtual de la Junta de 
Participación Vecinal que se desa-
rrolla bajo la coordinación del CPC 
Monseñor Pablo Cabrera. Este año se 
inscribieron 17 centros vecinales y 19 
organizaciones sociales, instituciones 
educativas y religiosas.

Por: Rocío Bock Martínez

Luego de que finalizara el proceso de  
inscripción para la constitución e integra-
ción de las Juntas de Participación Vecinal 
2021, la Secretaría de Participación Ciuda-
dana de la Municipalidad de Córdoba  
informó que un total de 453 instituciones y 
organizaciones de la ciudad de Córdoba 
se inscribieron para participar en la elabo-
ración del Plan de Mejoramiento Distrital 
del año 2022. Las Juntas se desarrollan  
bajo la coordinación del Director de cada 
CPC y están conformadas por las organiza-
ciones inscriptas y tres Concejales (dos por 
la mayoría y uno por la minoría). 
En el caso del CPC Monseñor Pablo  
Cabrera, se inscribieron 17 Centros Vecina-
les y 19 Organizaciones Sociales junto a 
instituciones educativas y religiosas. 
Este año, por primera vez, se llevó a cabo 
de manera virtual la asamblea de integra-
ción de juntas en la que estuvieron  

presentes: el Subsecretario de Participa-
ción Ciudadana, Juan Manuel Ruffeil; el 
Director General de Presupuesto Partici-
pativo y Juntas de Participación Vecinal, 
Lic. German Bossa, Director General, Pablo 
Pineda; y Director de CV, Adrián Brito.  
Además de las Concejales María Eva Onti-
vero y Erika Mercado por la mayoría de 
acuerdo a lo dispuesto por ordenanza 
11448 por la minoría ( les correspondía un 
integrante en la Junta) no se hizo presente 
nadie.

Habemus Junta
Con la presencia de 33 integrantes fueron 
elegidos como Delegados Titulares por los 

Centros Vecinales de los barrios: Alto  
Verde y Altos de Villa Cabrera, San Martín, 
Las Margaritas, La France, Comisión  
Vecinal Spilimbergo Norte, Poeta  
Lugones, Ampliacion Marqués Anexo,   
Zumarán y San Martín Norte, Las Margari-
tas y Alto Verde.
Por las organizaciones e instituciones  
religiosas fueron designados: Asociación 
Civil Los Histriones, Club Social Deportivo 
Las Rosas, Comedor Granito de Arena,  
Comedor Manos Comprometidas,  
Parroquia santa Inés , Parroquia Santa  
María de La Paz, Scouts Argentina Distrito 
1 Zona 22 y la Parroquia Nuestra Señora de 
Lujan y San Fermín.

Expectativas renovadas
EXPRESIÓN NORTE dialogó con algunos 
Centros vecinales e instituciones del  
sector que forman parte de la Junta de 
Participación 2021 para conocer sus  
expectativas, problemáticas y planes de 
acción.

CLUB LAS ROSAS DE B°  VILLA CABRERA:
“Es muy significativo construir 
vínculos con otras instituciones” 
Para nuestra Institución es muy significati-
vo la construcción de lazos y vínculos con 
otras instituciones, a los fines de colectiva-
mente resolver situaciones que afectan a 
nuestra comunidad.  Poder interactuar, 
conocer la problemática de todos los  
sectores y lograr respuesta desde lo colec-
tivo a nuestras necesidades. 
Pensamos en seguir trabajando con las  
limitaciones que nos impone el Covid-19 y 
sus cuidados. Los proyectos para este año 
son continuar con las mejoras del Club So-
cial y Deportivo Las Rosas (Ricardo Pedroni 
1856) y con las acciones legales en las que 
el Club está como querellante por el  
Predio ubicado en B° Los Boulevares.  
Así mismo, este año se renovará la  
comisión directiva. 

PARROQUIA SANTA MARÍA DE LA PAZ
“Debemos procurar que sea un
verdadero espacio de participación”  
Para la Parroquia Santa María de la Paz  
B° Poeta Lugones formar parte de esta 
nueva Junta de Participación Vecinal  
significa la posibilidad de compartir,  
conocer y trabajar con las otras institucio-
nes, procurando que sea un espacio de 
verdadera participación. Significa tam-
bién, la posibilidad de involucrarnos para 
aportar nuestro granito de arena en la 
construcción del bien común; por eso nos 
sumamos y aunque sabemos que será  
desafiante, estamos contentos de partici-
par. Será también para nosotros una  
oportunidad para aprender de las otras 
instituciones. Creo que una de las ventajas 
principales puede ser el pensar y trabajar 

¿Cómo quedó conformada la Junta 
de Participación Vecinal del CPC?
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con otros en beneficio de nuestra zona y de 
quien lo necesite. Como argentinos tene-
mos que profundizar espacios de diálogo y 
consenso. La famosa “grieta” es un virus 
autodestructivo, y quien quiera curarse y 
salir de esta lógica maquiavélica debe  
procurar generar lazos, puentes, para  
construir una verdadera democracia donde 
sea posible caminar juntos desde las  
diferencias, sin autodestruirnos como  
sociedad. Creo que si esto se logra puede 
ser muy beneficioso. 
Sobre cuáles serán los mayores desafíos y 
proyectos para este año, el Padre Munir  
explicó: “Pienso que va a ser bueno conocer-
nos, escucharnos, compartir la mirada sobre 
la realidad de nuestro sector, de nuestras  
instituciones y desde ahí, abordar juntos los 
desafíos y proyectos que puedan surgir”. 

CENTRO VECINAL ALTO VERDE:
“La ventaja de la Junta de 
Participación es la desentralización” 
Para nuestro Centro Vecinal es muy impor-
tante ser parte de la Junta de Participación 
Vecinal. Es gestionar en conjunto con los 
demas Centros Vecinales de la zona, organi-
zaciones sin fines de lucro, instituciones  
Religiosas y Educativas por las necesidades 
de la zona de nuestro CPC, para cubrir con 
las necesidades tanto  urbanístico como  
social, trabajando conjuntamente para el 
avance de nuestros vecinos.
Los beneficios y ventajas de las Juntas de 
participacion  es la desentralizacion, al 
abarcar solo una zona, trabajando así más 
específicamente en las necesidas y dar  
soluciones concretas. Al trabajar los  
Centros Vecinales, como las demás organi-

zaciones directamente con el CPC, se  
logran respuestas más rápidas al sector;  no 
solo de presupuestos sino de gestión  
literalmente hablando,  las soluciones diarias 
que los vecinos solicitan: levantamiento de 
Poda, escombros, baches, luminarias, etc. 
Ahora comenzaremos a trabajar con las  
comisiones  1- Desarrollo Urbano Sustenta-
ble, 2- Desarrollo Humano Social, 3- Educa-
cion  y Cultura, 4- Economía Popular y  
Desarrollo Económico , 5- Ambiente  y  
6- Salud, en los desafíos y problemáticas de 
las diferentes zonas y barrios. 
En nuestro caso, lo urgente sería el desagüe 
de calle Pedroni y Bv. Los Granaderos  
pedido  desde el inicio de mi primera ges-
tión (Alejandra Capdevila) como presidente 
del Centro Vecinal Alto Verde y Altos de  
Villa Cabrera, solucionando así con un gra-
ve problema para la zona que se vuelve  
intransitable cuando llueve; para la Junta es 
un año de desafio, dado el contexto actual, 
la comunicación por zoom, nueva gestión y 
nuevas modalidades.

CENTRO VECINAL LAS MARGARITAS:
“El mayor desafío es que entre todos
encontremos las mejores soluciones”
Desde el Centro Vecinal Las Margaritas  
consideramos que más que un derecho, es 
una obligación involucrarnos en la toma de 
decisiones, cuando se trata de mejorar la 
infraestructura de los barrios del sector y 
en especial de nuestro barrio. Para nosotros 

significa ser parte activa en el progreso de 
nuestra ciudad, siendo un nexo entre la  
necesidad de los vecinos y el gobierno mu-
nicipal. Nos sumamos, porque estamos 
convencidos de que la única forma de que 
la ciudad salga adelante, es poniendo cada 
uno su granito de arena.  Es un orgullo  
haber sido elegido como miembro titular.
Es muy grande el beneficio que brinda la 
junta de participación vecinal, ya que las 
decisiones que se toman están directamen-
te relacionadas con la necesidad de los  
barrios, es un espacio donde los vecinos 
presentan los proyectos que consideran  
mejor para el vecindario y el sector, y quién 
mejor que los vecinos, sean los que propo-
nen las mejores soluciones, ya que padecen 
las dificultades en primera personas.
Como miembros titulares de la nueva Junta 
vamos a trabajar codo a codo con cada uno 
de los Centros Vecinales y con el CPC para 
llevar adelante las mejores obras y proyec-
tos que entre todos consensuemos.  
Recordemos que las Juntas son la interven-
ción de la ciudadanía en la toma de decisio-
nes, respecto al manejo de los recursos y las 
acciones, que tienen un impacto en el  
desarrollo de la comunidad. 
Por lo cual, cada idea se tiene que tomar  
como una mejora para todos, más allá del 
lugar físico donde se ejecute. El mayor  
desafío es lograr que entre todos los miem-
bros de la Junta encontremos las mejores 
soluciones.
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GAS - PLOMERIA

Cel.153408900- Tel.4706036

(Gasista Matriculado)Raúl Arias 

ELECTRICIDAD DOMICILIARIA

Instalación Aire Acond.

La comida árabe y judía 
está en MARGOT SUED

DAMBEL: Vasos y mates 
ecológicos y artesanales

Ponete en “movimiento” 
en el renovado ANNAKAN 

A partir de mes de abril de 2021, mi socio 
Edgard “Pato” Carrera y yo (Daniel “Tato”  
Medina), decidimos volver a hacernos  
cargo en ANNAKAN del area de muscula-
ción y fitness (se encontraba concesiona-
do), ya que en ese tiempo estábamos  
abocados al area de la pileta climatizada.
Así, a partir de una gran inversión en  
equipamientos (totalmente nuevos) y  
ampliando la gama horaria, decidimos 
darle muchas alternativa a los socios con  
profesores especializados. Con un  
tratamiento personalizado buscamos  
posicionarnos como una muy buena  
alternativa para la zona norte. 
En mayo, todos los socios del área de  
musculación y fitness tendrán acceso en 
forma gratuita a la pileta para que puedan 
disfrutar de todas las actividades, como 
así tambien descuestos especiales por 
grupo familiar. 
El objetivo principal es que la familia com-
pleta venga al gimnasio, ya sea a clases de 
natación, musculación o sala de fitness.  
Estamos muy contentos en este nuvo  
empredimiento y tenemos muchas  
expectativas de que la gente nos va acom-
pañar y seguir posicionando a ANNAKAN 
MEGA GYM como un referente en el sector. 
+ info: Av. Baravino 4753 - B° Nuevo Poeta 
-  Cel. 3516 220522 (Tato) - 3513 124042 
(Pato) - 

MARGOT SUED EVENTOS es una empresa 
de servicios gastronomicos integrales,  
nacida hace 25 años.
Ofrece catering para eventos sociales y 
empresariales de toda magnitud.
Actualmente, cuenta con una linea de 
productos que comercializa al público en 
general a traves de las redes y su local ubi-
cado en Bv. Los Granaderos 3263, con  
horarios de atencion de martes a sábados 
de 10 a 14hs. y de 16 a 19hs.
Cocina Judía (knishes de papa o ricota, 
burekas de queso, boios de acelga, vare-
nikes, guefilte fish hervido, etc). Cocina 
Árabe (puré de garbanzos o berenjenas, 
tabule, kipe, kebab, niños envueltos, em-
panaditas árabes, lajmayin, boios, pan 
árabe, etc) y Pastelería (tartas, tortas,  
budines, baklava, masitas árabes, eclairs, 
postres, etc,) Todo esto y mucho más  
podes encontrar en MARGOT SUED, el  
lugar donde conviven los sabores de   
medio oriente. Además, cuenta con  
servicio de Delivery a toda la ciudad.
+ info:  Cel. 3515630683  - Facebook e  
Instagram: Margot Sued
 

DE CHICAS: Un Centro 
de Estética a tu medida

Somos Andrea y Eugenia,  amigas y ahora 
socias que decidimos reinventarnos y  
hace 4 años nos iniciamos en el mundo  
de la estética. Hoy, somos dueñas de  
DE CHICAS, un Centro de Estética  
pensado a tu medida. 
En nuestro salón van a encontrar servicios 
para resaltar la belleza femenina,  
destacándose el  profesionalismo y el  
trato cordial como personalizado.
Ofrecemos una gran variedad de  
servicios relacionados con pestañas, 
uñas, tratamientos capilares, faciales y 
corporales. Además de maquillaje y  
peinados. 
Cada mes ofrecemos promociones  
especiales que pueden visualizar a través 
de nuestras redes sociales y el diario 
EXPRESIÓN NORTE... ¡Te esperamos! 
Para turnos programados y consultas 
nuestras líneas de Whatsapp son:  
351-2781466 ó 351-7193542.  
+ info: Luis Soler 5486 - B° Villa Claret - 
Instagram: @dechicas_nails_y_makeup 
Facebook:  @DeChicasnailsymakeup

DAMBEL nació en 2015, como una inicia-
tiva de autoempleo sustentable, ecológi-
co y social. Hoy, con casi 300 mil botellas  
reutilizadas en nuestro taller, el objetivo 
definitivamente se amplió y queremos 
que todas las botellas descartadas en 
Córdoba, puedan ser reutilizadas a través 
de nuestro trabajo. Ya sea en conjunto 
con centros verdes, con la muni, gobier-
no o particulares.  
Nuestra materia prima son botellas de  
vidrio. Reutilizamos botellas que son  
descartadas, dándoles una nueva vida. 
También cuerinas y vinilos con impresio-
nes ecológicas. Todo el proceso de elabo-
ración de nuestros productos, implica la 
reutilización del vidrio, la reducción de 
residuos y reciclado. En DAMBEL elabora-
mos Vasos, de todos los tamaños, jarros 
chopperos, set cerveceros, compoteras. y 
nuestros amados Eco Mates, con sus  
accesorios materos. Todo con posibilidad 
de personalizarlos, si tenes un evento, o 
una marca, un comercio o un club, reali-
zamos el diseño de la imagen a pedido. 
Para que tengas el souvenir ideal.  
Además brindamos el servicio de corte 
de botellas para quien lo necesite.
+ info:  Cel. 3512 958893 - Instagram y 
Facebook: Dambel Vasos Artesanales
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        + información:  Prof. Nicolas García. Cel.: 
3513178921 ó Prof. José Luis Falco Cel.: 3512224235

El pasado viernes 7 de mayo, la  
comunidad educativa del IPEM 338, 
“Dr. Salvador Mazza”, festejó la fecha 
más importante del calendario anual 
para esta institución de B° Marqués 
Anexo: el “Día de la promoción de la 
palabra y la no violencia”, establecido 
por la Ley Provincial 10.150, que surgió 
a partir del proyecto pedagógico de la 
propia escuela. 

Por: Lic. Javier Alday

Por segundo año consecutivo, la celebra-
ción de esta fecha tan significativa, que ya 
acumula su 8° edición, tuvo que realizarse 
mediante acciones e intervenciones virtua-
les y digitales. Pero a diferencia del 2020, 
esta vez, la comunidad educativa del Salva-
dor Mazza (Francisco Suárez 3770), apren-
dió de las experiencias pasadas y, sobre esa 
base, organizó los festejos de este 2021. El 
lema de este año fue “El camino de las  
estrellas”, elección más que significativa… 
En un contexto mediado por las tecnolo-
gías, ¿cuál es el rol de “la palabra”?  
¿Adquiere nuevas dimensiones  y desafíos? 
Junto al Prof. Nicolás García, Coordinador 
de Cursos de la institución, reflexionamos 
sobre estas cuestiones. 

Protagonistas “Estrellas”
El rol de la palabra es fundamental, sobre 
todo en estos tiempos mediados por la  

tecnología y la virtualidad, dado que la mis-
ma construye mundos, subjetividades,  
valores y encuentros. Con la vuelta a la  
presencialidad, respetando las medidas y 
protocolos de seguridad sanitaria, nos ha 
permitido comenzar a recuperar conteni-
dos, aprendizajes y todos los valores que 
hemos sostenido durante el año pasado en 
contextos remotos.  Este año, cobra real  
importancia y se pone en valor las trayecto-
rias escolares y, por eso, como un lema o 
guía para este año, el título de la jornada es 
“El camino de las estrellas”, que valoriza las 
trayectorias de los y las estudiantes, quie-
nes con tanto esfuerzo, pudieron sostener 
el vínculo con la escuela el año pasado.  
“Estrellas”, porque los chicos son lo más  

importante que tenemos y son nuestro 
norte y objetivo. 
Este 8° aniversario de la Promoción de la 
Palabra y la no Violencia en el Espacio  
Público, nos encuentra en un escenario  
diferente y lleno de desafíos, pero también 
nos encuentra con muchas alegrías y emo-
ciones, donde la palabra va tomando otros 
sentidos y rumbos por parte de los estu-
diantes, familias, profesores y comunidad 
en sí. Para nosotros, este acto simboliza un 
camino, un rumbo y una dirección; un gran 
proceso de mucho tiempo de trabajo que 
se viene sosteniendo gracias al esfuerzo de 
toda la comunidad en general y de otras 
instituciones que conforman la comunidad 
de B° Marqués Anexo. 

La experiencia del año anterior
Durante el año pasado, para celebrar esta 
fecha, hemos realizado diversos videos que 
han sido producidos y editados por docen-
tes y alumnos, en la que participaron con 
pequeñas actividades en su hogar, en  
donde se han trabajado los valores para la 
convivencia y para la promoción de la pala-
bra. Valores como el respeto, la libertad, la 
educación y el cariño, se han podido  
reflejar en estos videos que se han compar-
tido a la comunidad a través de nuestro  
Canal de YouTube. En estas producciones, 
también participaron las familias e invita-
dos especiales, como artistas, escritores, 
vecinos, docentes y alumnos de otras es-
cuelas de la zona. 
El año pasado, fue un verdadero desafío  
para la escuela hacer el 7º  aniversario de la 
Ley de la Palabra, pero con la escasa conec-
tividad que existe en los hogares de nues-

tros estudiantes, se pudieron realizar con 
mucha alegría, participación y emoción. En 
este último tiempo, a partir de la pandemia, 
el diálogo y el vínculo institucional tomó un 
rumbo inesperado, pero que despertó 
otras potencialidades y que nos hizo dar 
cuenta que hay que continuar mantenien-
do y fortaleciendo ciertos canales de comu-
nicación y vínculo institucional que nacie-
ron a partir de la emergencia sanitaria. Pero 
por otro lado, el acceso real a la conectivi-
dad por parte de los estudiantes de nuestra 
institución, es escasa. Son muy pocos los 
que cuentan con celulares propios, Tablet o 
computadoras. Muy pocas familias tienen 
un celular y, generalmente, es utilizado pa-
ra cuestiones laborales de algunos de sus 
padres. 

Saltando barreras
Este año, decidimos que las estrategias que 
se apliquen, estén destinadas a que los  
estudiantes puedan expresarse a través del 
diálogo, para que tengan un espacio donde 
compartir sus emociones y sentimientos, 
sea del año pasado o de este. Ese importan-
te, en este sentido, partir de sus intereses, 
saberes y experiencias previas. Partir desde 
la problemática real, es la estrategia para 
construir diversas formas de expresiones: 
relatos, puestas en escena, dibujos y pintu-
ra, videos, etc. Por tal motivo, realizamos la 
convocatoria desde nuestra escuela, no  
solo no solo dirigida a la comunidad esco-
lar, sino también a toda la comunidad en 
general: vecinos e instituciones del barrio o 
de toda la provincia. La idea es que, quienes 
participen, puedan expresar la importancia 
de la palabra en un pequeño video, texto, 
imagen o audio de Whatsapp. De esta  
manera, se creará un video que se socializa-
rá en nuestro canal de YouTube.-

El IPEM 338 celebró el 8º Aniversario 
del “Día de la promoción de la palabra
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Guitarrista y compositor, empresario, 
familiero, comerciante y estudiante… 
son algunas de las múltiples facetas 
de Jorge Cabrera, fundador y dueño 
de “Pastas El Marqués”, quien a sus 
61 años, decidió retomar y finalizar el  
Ciclo Básico de sus estudios  
secundarios en su querida escuela 
José Hernández de B° Marqués de  
Sobremonte, donde transitó durante 
su juventud como alumno. Hoy, con 
vistas al futuro, su meta es lograr el 
título de Abogado. 

Por: Lic. Javier Alday 

¿Cómo fue tu etapa en el secundario? 
Una vez que terminé el primario, en el año 
1973 entré al José Hernández. En 3º año, tuve 
que dejar los estudios, porque eran tiempos 
de dictadura y cualquiera corría riesgos; más 
allá que nunca participé en organizaciones, 
era delegado del centro de estudiantes y era 
una persona inquieta. Siempre me elegían a 
mí, porque quizás era la persona más locuaz 
al hablar y tenía mi posicionamiento y  
opinión política. Por esta razón, estuve  
“fichado” y la situación llegó a estar muy 
grave… al punto que mi padre me pidió que 
no fuera más a la escuela y tuve que dejar.

Abandonaste la escuela, pero no las  
ganas por estudiar, ¿verdad?
Siempre fui autodidacta; de hecho me gusta 
leer y estudiar filosofía, poesía… me gusta 
cantar y componer música; siempre me  
atrajeron las disciplinas humanísticas o  
sociales. La Matemáticas no me gustaba 

cuando era joven (sonríe). Al dejar la secun-
daria, comencé a hacer deportes, sobre todo 
boxeo, algo que me formó y enseñó muchas 
cosas. Luego me casé a los 20 años y tuve mi 
propia familia a los 22, con mi primera hija. 
De manera muy temprana, tuve muchas  
bisagras importantes en mi vida. También 
comencé a trabajar, en muchos lugares y  
rubros distintos; inclusive siendo vendedor 
ambulante y comerciante. Estas obligacio-
nes, hicieron que el estudio formal tuviera 
que quedar pospuesto, porque tenía que 
mantener a mi familia. Pero con la ayuda de 
mis padres y amigos muy íntimos, pudimos 
salir adelante. 

Volver a empezar
Pero, finalmente, lograste concluir con 
tu secundario… ¿cómo se gestó esa  
posibilidad? 
Fue en el año 2019. Siempre tuve la idea en 
mi mente, pero el día en que lo decidí, se dio 
gracias al encuentro que tuve con una ex 
maestra mía, llamada Consuelo, quien me 
comentó que en la Universidad, existía la po-
sibilidad de estudiar una carrera para mayo-
res de 25 años de edad. Fui a la Facultad de 
Derecho como observador en las clases y 
también para rendir examen. Esto fue posi-
ble porque yo ya tenía previsto rendir las tres 
materias que me faltaban en el José Hernán-
dez. Pero quería tener también la posibilidad 
de tener la experiencia de sentarme en la Fa-
cultad. 

¿Cómo viviste la experiencia de  
regresar al secundario?
Las materias que me faltaban rendir para 
concluir con el Ciclo Básico fueron Matemá-
tica, Física e inglés. En una semana rendí las 
tres asignaturas, en medio de todos los  
chicos del secundario… ¡Imagínate un viejo 
en medio de todo ellos! (sonríe). Cuando  
entré a la escuela, reconocí a preceptoras 

que fueron compañeras mías y quienes me 
conocían, se acercaron a saludarme, sobre 
todo Ana María Marcuzzi, la Representante 
Legal. Le agradezco infinitamente al José 
Hernández. Como “frutilla del postre”, se da 
la casualidad que para rendir, me senté en el 
mismo banco que me sentaba cuando era 
joven estudiante. En ese momento no sentí 
nervios, pero sí mucho asombro del destino. 

A los 61 años terminó el secundario 
y ahora, quiere ser Abogado

Finalmente, ¿por qué decidiste concluir 
con esta etapa?
No me hago el Sarmiento, sino que estudiar 
y conocer es una satisfacción personal que 
siempre tuve. Soy muy curioso. Ahora estoy 
estudiando algo de inglés y, dentro de todo, 
lo manejo bastante bien. Si bien tengo  
muchas tareas y obligaciones, me doy  
tiempo para todo. También tengo mi familia 
y mis nietos. Toco la guitarra, canto, escribo; 
sigo con mi negocio y con mi actividad  
política empresarial, siendo Presidente de la 
Cámara de Pastas de Córdoba. Creo que no 
hay que quedarse quieto nunca en la vida… 
hay que ser un río que fluye; hay que ir para 
adelante. En la vida, al “no” ya lo tenemos, 
entonces hay que ir por el “sí”. Siempre digo: 
“Utopía o decisión; todo lo que imagines, 
puede ser real”. Siempre hay que tirar para 
arriba y alto; pero no me refiero a lo econó-
mico, sino a lo espiritual.  

“Utopía o decisión; todo lo que 
imagines, puede ser real”
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“La ganancia nuestra es la recauda-
ción del día... El día que no trabaja-
mos, es uno que no nos entra dinero”,  
expresaba Jorge Rosales de mane-
ra contundente, un taxista de B° La  
France quien, desde hace 6 años, hace 
del volante su fuente de trabajo. 

Cada 7 de mayo, se celebra el Día Nacional 
del Taxista y, aprovechamos esta oportuni-
dad, para conocer un poco más sobre el 
oficio. Es que ser taxista es sinónimo de 
permanecer largas horas sentado,  
conduciendo: “El horario de trabajo no pue-
de ser menor a 8 horas; pero la mayoría de las 
veces no baja de 12. Si uno quiera hacer una 
pequeña diferencia de dinero extra, estamos 
casi obligados a trabajar las doce horas”, lo 
confirmaba Jorge, aunque aseguró que 
“una vez que se hace la rutina, es posible 
aguantar todas esas horas. Tengo un día  
franco que son los domingos”. 

¿Cómo es manejar en la ciudad esa can-
tidad de horas, diariamente?
Llega un momento que uno se satura, porque 
el manejo en la ciudad es bastante estresante. 
Sumando a eso, los días de paro o cortes en 
las calles, complican más nuestro trabajo. El 
trajín diario es agobiante a nivel mental. A  
pesar que esté todo el día sentado, el taxista 
trabaja mucho con la cabeza, porque debe 
constantemente trazar, definir y redefinir  
rutas más rápidas, ágiles o directas. Hay que 
planificar cómo esquivar cortes de calles u 
obras en la vía pública; por dónde “escapa-
mos” y por dónde “salimos”. Además, cada 
vez hay más autos y la ciudad es bastante  
chica por el tamaño enorme del parque  
automotor. Sumado a eso, mucha gente no 
conduce bien.  Nosotros debemos hacer lo 
más eficiente posible las rutas para no perder 
tiempo y dinero, pero en varias oportunida-
des, los pasajeros creen que uno los está lle-
vando por el camino más largo intencional-
mente, para cobrarles más. Muchas veces 
evitamos el camino corto, porque sabemos 

que esas calles están cortadas por alguna  
razón.

¿Alguna experiencia curiosa?
Algunas veces ha sucedido que los fines de  
semana, a la madrugada, uno levanta un  
viaje y cuando llega al domicilio del pasajero 
y te dice: “Entro a mi casa a buscar la plata y te 

pago” y no salen más. A varios colegas les ha 
pasado lo mismo; esa es una forma de robar-
nos. Otra cosa que nos suele suceder, sobre 
todo los fines de semana, es que corremos el 
riesgo que nos puedan vomitar dentro del  
auto por estar tan alcoholizados. A mí me  
pasó una sola vez, pero por suerte no fue 
dentro del auto, sino que me manchó toda la 
puerta del lado de afuera, por la ventanilla. 

¿El taxista suele ser “psicólogo” de sus 
pasajeros?
Sí, la verdad que sí (ríe). Este rubro tiene un  
poco de psicología. Muchas veces me ha to-
cado conversar con gente que nos cuentan 
muchas situaciones difíciles de sus vidas. He 
visto pasajeros llorar… me han contado de 
enfermedades, relaciones complicadas y  
muchos otros temas difíciles. La gente  
aprovecha a descargarse y contar cosas que 
no se las diría a nadie, porque saben que no 
nos van a volver a ver más. Entonces, uno  
como taxista, tiene que prestar el oído,  
escuchar y si es posible, dar un consejo sano. 

Como taxista, seguramente se conoce 
“otra Córdoba”, ¿verdad?
Cuando el taxista recién arranca a trabajar, 

descubrimos a Córdoba como otro mundo. 
Uno comienza a manejarse solo con gente  
extraña arriba y, desde ese momento, uno  
tiene que conocer cada uno de los caminos y 
rutas posibles. Muchas veces, tenemos que 
descubrir cuáles son los barrios más  
peligrosos llegando allí sin intención. Por 
suerte, nunca me han robado. 

Los días de descanso, ¿evitás tener que 
conducir tu auto particular?
Eso depende de cómo haya sido la semana de 
trabajo. Si la semana fue muy agobiante, uno 
llega a su día de descanso sin querer manejar. 
Pero muchas veces necesitamos el “cable a 
tierra” y salir un fin de semana a las sierras, 
por ejemplo. Entonces nunca nos salvamos 
de tener que manejar, sea para trabajar o  
para descansar. 

¿Cómo vive la pandemia un taxista?
El año pasado fue muy duro económicamen-
te, porque había pocos viajes y debíamos  
hacer paradas en lugares muy estratégicos, 
como bancos y supermercados, porque era en 
los únicos lugares donde había pasajeros  
potenciales. Pero ahora que la actividad está 
más reactivada y hay más pasajeros, a la  
mayoría de los pasajeros les tenemos que  
decir que utilicen correctamente el barbijo 
cuando suben al choche y muchos se enojan. 
La mayoría de las personas se quejan de la  
situación, pero cuando ellos tienen que ser 
responsables, no lo hacen.-

“El taxista trabaja mucho con la 
cabeza y a veces, hace de psicólogo”
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Un cuadradito de solidaridad: La 
campaña de frazadas del Ceferino 
La idea que la Defensoría del Pueblo 
está llevando por quinto año conse-
cutivo se trasladó al Centro Educativo 
Ceferino Namuncurá de B° La France. 
Ahora, los alumnos de 4° año comen-
zaron con este proyecto que ya se está 
haciendo extensivo a todo el colegio 
y la comunidad. ¿El objetivo final?  
Abrigar a familias carenciadas y perso-
nas en situación de calle.

Por: Rocío Bock Martínez 
y Casandra Quevedo

Hay vastas acciones solidarias que tienen 
un “efecto de contagio”, que impacta  
positivamente en toda la sociedad. La  
provincia de Córdoba no queda ajena a  
esta situación, ya que existen instituciones 
de distintos ámbitos que trabajan conjun-
tamente para ayudar a los sectores y per-
sonas que más lo necesitan. Este es el caso 
de un proyecto que surgió desde la  
Defensoría del Pueblo y llegó hasta el  
Centro Educativo Ceferino Namuncurá de 
B° La France (Ciudad del Barco 3315).

¡Manos a los cuadritos!
Esta iniciativa consiste en un proceso  
socio-comunitario, que llevan a cabo los 
alumnos del colegio con el objetivo de  
“salir de las aulas”, para ayudar a diferentes 
familias carenciadas. Más precisamente, su 
actividad consiste en tejer cuadraditos de 
lana de 20x20cm, para después unirlos y 
formar mantas que abriguen con la llega-
da del frío.
EXPRESIÓN NORTE llegó hasta las instala-
ciones del colegio para hablar con los pro-
tagonistas: 3 alumnos de 4° año (Constan-
za Sosa Abrile, Gonzalo Moreno y Santiago 
de Leonardi), el profesor de Formación 
para la Vida y el Trabajo que está a cargo 
de la coordinación del proyecto (José  
Verdu), la directora del colegio (Gisella 
Abatedaga) y dos representantes de la  
Defensoría del Pueblo, quienes llegaron 

con materiales en mano para donar a la 
institución e impulsar esta iniciativa.

¿Cómo surgió la idea del proyecto de 
hacer mantas?
José (Profesor): Este proyecto nace como 
parte de la materia Formación Para la Vida y 
el Trabajo de 4to año. Nosotros trabajamos 
todos los años en conjunto con la Defensoría 
del Pueblo y desarrollamos esta idea de la 
confección de mantas para ayudar a las  
familias más necesitadas. Se trata de un  
proceso solidario, dentro de lo que es un  
proyecto socio-comunitario y la idea es  

generar los cuadraditos.

¿Qué sensación tienen los directivos y 
docentes al poder impulsar este gran 
gesto de los alumnos?
Gisella (Directora): Estamos muy conten-
tos con el equipo directivo de acompañar 
este proyecto de 4to año de Formación para 
la Vida y el Trabajo y estamos dispuestos a 
apoyarlos para que se haga extensivo a todo 
el primario y secundario. Queremos ayudar 
a las familias que más lo necesitan. El lema 
de la escuela es “Sencillez y Servicio” y creo 
que es justamente lo que hacemos, ofrecer 

un servicio comunitario para que nuestros 
alumnos se sensibilicen y puedan ayudar a la 
sociedad.

¿Ya comenzaron a trabajar? ¿En qué 
etapa del proyecto están? ¿De qué  
materiales son las mantas?
Constanza (Alumna): Estamos haciendo 
cuadraditos de lana de 20x20, para ayudar a 
las familias ahora que llegó el invierno.  
Estamos en la primera y segunda etapa, que 
son las de relevamiento y comenzar a tejer. 
Pueden ayudar las abuelas, mamás y todos 
los integrantes de la familia. A estos cuadra-
ditos los podemos hacer con lana nueva, o a 
partir de destejer alguna prenda vieja. La 
idea es ayudar a la mayor cantidad de  
familias posibles.

¿Qué cursos del colegio van a participar?
Gonzalo (Alumno): Los cursos que partici-
pan son 4 año A y B. Este proyecto consiste en 
ayudar a las familias para que pasen el día 
de manera más cálida y sin pasar frío. Lo  
hacemos en la materia Formación Para la 
Vida y es socio-comunitario, para intervenir 
en las familias.

¿Ya eligieron quiénes serán los destina-
tarios de sus mantas?
José (Profesor):  Estamos asociados a  
“Córdoba Voluntaria”, que es una  

“El lema de la escuela es  
´Sencillez y Servició  y creo que 
es justamente lo que hacemos, 
ofrecer un servicio comunitario 

para que nuestros alumnos  
se sensibilicen y puedan  

ayudar a la sociedad”
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         + información:  Cel. 3513 235085 
(Profesor José) ó 3515916652 (Directora 
Gisella)

Fundación, que brinda ayuda a gente en  
situación de calle y familias carenciadas. Con 
ellos vamos a ubicar a las familias que van a 
ser las destinatarias de las mantas que  
vayamos desarrollando.

¿Cuál creen que es la enseñanza que les 
deja esto a los alumnos?
Santiago (Alumno): La enseñanza que nos 
deja es que las personas que tenemos  
recursos podemos beneficiar a otras perso-
nas. Con tan solo una prenda que no usamos 
o un cuadradito de lana podemos ayudar a  
familias que lo necesitan. Todo esto genera 
mucho apoyo. Como grupo nos genera un 
sentimiento hermoso de poder aportar a 
otros y de ser útiles para el servicio. Hace poco 
tuvimos una clase donde aprendimos a tejer.

¡Sumate y colaborá!
La comunidad, ¿Puede ayudar de alguna 
manera?
José (Profesor):  Si, el proyecto está abierto a 
toda la comunidad del barrio y de la zona.  
Toda persona que pueda aportar cuadraditos 
de 20x20 de cualquier lana que tengan en su 

casa, serán bienvenidos, porque de esa  
manera lograremos armar más mantas para 
ayudar en mayor proporción. Pueden coordi-
nar al Cel. 3513 235085.

Tejido solidario
La quinta edición del proyecto de interven-
ción en las escuelas y centros vecinales es 
coordinada por la Defensoría del Pueblo, 
que cumple el rol de acompañar y asistir en 
todo el proceso de recolección de lana,  
tejido y armado de las mantas que luego 
serán entregadas a los destinatarios. 
A esta propuesta la vienen desarrollando 
desde hace 5 años, en donde distintas  
organizaciones e instituciones de la socie-
dad se unen con el objetivo de poder  
hacerle un bien a las personas con mayor 
cantidad de carencias en la provincia. Si 
bien ahora le dejan la elección de los desti-
natarios a cada institución que participa, 
anteriormente la modalidad era otra: ellos 
seleccionaban las organizaciones o  
Fundaciones que iban a recibir las mantas. 
Pero hubo una ocasión, que por medio de 
un intercambio enriquecedor les hizo  

cambiar la perspectiva del proyecto y les 
permitió crecer. Ese día, la Defensoría del 
Pueblo había asistido a un colegio para 
contar sobre su iniciativa. Fue ahí cuando 
un alumno les preguntó: “¿No creen que  
muchas de las organizaciones a las que les 
llevan las mantas ya reciben mucha ayuda de 
la comunidad porque son más conocidas? 
¿Por qué mejor no ayudan a personas y  
familias comunes?”. 
Eso despertó una reflexión por parte de la 
Defensoría, que desde ese momento deci-
dió que cada institución u organización 
que se sumara a su programa pudiera  
elegir, dentro de sus conocimientos, al  
destinatario más conveniente. A partir de 
ese día los lazos entre quienes hacen los 
cuadraditos de lana y quienes lo reciben, se 
hicieron más fuertes, al tratarse de un gesto 
enraizado a cada barrio. 

El “encuentro” como premisa principal
Claudia Filippi, Lic. en comunicación social 
y coordinadora en el programa de Pasan-
tías y prácticas de la Defensoría del Pueblo, 
resaltó la importancia de la palabra  
“encuentro” dentro de la iniciativa que se 
está llevando a cabo desde distintos  
sectores y, en este caso, en el colegio  

Ceferino Namuncurá: “Este proyecto reivin-
dica el valor de la escuela como espacio de 
encuentro”.
Milén Araoz, también coordinadora en el 
programa de Pasantías y Prácticas de la  
Defensoría, agregó que durante el año  
pasado la “Campaña de tejido” se incorpo-
ró en varias localidades del Interior de la 
Provincia, donde se entregaron más de 100 
mantas. Este resultado hizo que el proyecto 
tomara más impulso y se pudiera expandir 
cada vez más. 
Por último, Claudia Filippi, enfatizó: “La 
campaña es un gran círculo, donde todos los 
eslabones se van enriqueciendo mutuamen-
te, ya sea desde lo social, lo cultural, lo educa-
tivo, y hasta lo sustentable. Entran tantas  
aristas…Todo empezó desde el Programa de 
Pasantías y Buenas Prácticas, que forma  
parte de la Defensoría del Pueblo, para llevar-
lo a las escuelas. Ahí nació este proyecto de 
‘Tejido Solidario’. Hoy ya son 5 escuelas en 
Córdoba Capital y 7 en el interior de la  
Provincia, las que participan”.  

“El proyecto está abierto a toda  
la comunidad del barrio y de la 
zona.  Toda persona que pueda 

aportar cuadraditos de 20x20 de 
cualquier lana que tengan en su 
casa, serán bienvenidos, porque 

de esa manera lograremos armar 
más mantas para ayudar en 

mayor proporción” 
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HERRERO / CHAPISTA

Tel. 4823433 - 156866633

Reparaciones de picaduras y golpes de:

Puertas / Portones / Rejas / Ventanas
Marcos / Zócalos / Reformas en gral.

Trabajos a domicilio

Reflexión...
Tener un hijo, plantar un árbol y escribir un 
libro es fácil, lo difícil es criar al hijo, regar el 
árbol y que alguien lea el libro...

¿Cómo estoy?
Una esposa le pregunta a su esposo:
-Amor ¿Estoy muy flaca? 
Y su esposo le responde: 
-¡No! ¡Tienes un cuerpo común!... ¡Comun 
palo!

Chat de pareja
- Cariño, ¿dónde estás?
- ¿Te acuerdas de la joyería esa a la que me 
fuimos donde había ese collar tan bonito 
que me pediste que te regalara?
- Sí, sí, amor...
- Bueno, justo en el negocio de al lado...

Estudios
Un padre le dice a su hijo: - Hijo mío, me  
están saliendo muy caros tus estudios.
Y el hijo contesta: - ¡Y eso que ni estudio!

Rockero
- ¿De qué trabajas?
- Soy rockero.
- ¿Me tocarías una canción?
- No, junto piedras y las vendo

Beso en árabe
¿Cómo se dice dame un beso en árabe?.
Mohamed Lajeta.

Chapulín colorado
- Mamá, mamá, ¡En la escuela me dicen el 
Chapulín Colorado!
- Lo sospeché desde un principio.

En el consultorio...
- Veo que ya tose usted mejor.
- Sí doctor, es que he estado toda la noche 
entrenándome...

Calamares
- Mozo, por favor: ¡Ponga una de calamares 
a la rumana!
- Perdón, señor, será a la romana.
- Irina, cariño, dile al burro este de dónde 
eres...

Pediatría
- Oye, ¿y tú a qué te dedicas?
- Soy el encargado de la planta de pediatría.
- ¿Y qué haces exactamente?
- Regarla...

La calle
- Por favor, ¿la calle Sagasta?
- ¡Pues claro! Si pasas muchas veces por ella, 
¡Más vale que se gasta!

Préstamo
Un tipo con muchas deudas entra en un 
banco:
- Buenas tardes, vengo a solicitar un  
préstamo.
- Muy bien, ¿cuánto necesita?
– ¿Cuánto tienen?

Sordera
- Oiga, ¿el otorrino va por número?
- Van nombrando.
- ¡Qué gran actor!, pero no me cambie de 
tema, por favor.

Pregunta
Una mujer le dice al marido en la intimidad:
- Cariño, ¿en qué estás pensando?
Y el marido contesta agobiado:
- ¡No sé! ¡Déjame en paz!... ¿Ahora sos el  
facebook?

De verdura y fruta
¿Cuál es el baile favorito del tomate?
¡La salsa!
Y, ¿Cuál es la fruta más divertida?
¡La naranjajajajaja!
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ALBAÑILERIA en gral.
Cerámica - Reboques - Mampostería - Etc.

Cloacas / Electricidad / Plomería

Tel. 4772986 / 153648329
Sr. Miguel. Presupuestos sin cargo al

Construcciones en gral.
e Interpretación de plano

Consulte precio -  Presupuesto sin cargo
 Tel. 4770490 - Cel. 152882847

ALBAÑILERIA EN Gral.
Piso - Cerámico - Colocación de Membranas

Frente - Loza - Refacciones - Cloacas - Electricidad

El próximo 28 de mayo, celebramos 
el Día de los Jardines de Infantes y 
las Maestras Jardineras, en conme-
moración al fallecimiento de Rosario 
Vera Peñaloza, fundadora del primer 
jardín de infantes del país. Estos espa-
cios educativos, son el primer lugar de  
socialización de niños y niñas y  
reservorio de los primeros recuerdos 
que tenemos en convivencia con los 
demás. ¿Qué memorias atesoran las 
docentes de Nivel Inicial del sector, de 
su propia etapa como niñas de jardín 
de infantes?  

Por: Lic. Javier Alday

“Mi seño amada se llamaba Belén”
Por: María  Eugenia Minoli 
(37 años - Directora - Jardín  Papalote)
 
Los mejores recuerdos atesoran la infancia 
del Jardín “Árbol de la luna”, así se llamaba.
Fui desde pequeña y allí había una granja, 
donde los animalitos favoritos eran los  
pollitos y todos les dábamos de comer.  
Había también cabritas. Era toda una fiesta 
cada vez que los visitábamos. 
Mi seño amada se llamaba Belén... ¡Cómo 
olvidarla, si ella me abrazaba todas las  
mañanas dándome esa contención tan  
necesaria! Mis juegos favoritos eran en el rincón del hogar. Con mi mejor amiga  

jugábamos a la mamá y preparábamos la 
comidita. A lo largo de los años, fui  
creciendo tan feliz en ese jardín, que mi 
etapa cierra cuando me egreso y salgo en 
la fiesta de fin de año como angelito, en el  

pesebre de Navidad. Fue una fiesta inolvi-
dable donde quedó plasmado en mi  
memoria como un paso mágico de mi 
amando jardín “Árbol de la luna”. Hoy, con 
mi jardín “Papalote”, deseo que todos los 
niños que pasen por él, les quede ese her-
moso recuerdo vivido como el mío. ¡Feliz 
día a todos los Jardines que trabajan con 
amor y contención para todos los niños!

“Uno recuerda con aprecio 
a aquellos maestros”
Por: Patricia Arnaudo 
(Docente - Jardín Pinceladas)

Nuestros primeros educadores eran  
nuestros padres, quienes nos enseñaban. 
Hace varios años, no era obligatorio asistir 
al jardín, por lo que mis padres dudaron en 
mandarme allí. Pero prevaleció  la alegría 
de una pequeña insistidora (yo) con  
muchas ganas de jugar con otras nenas y 
conocer un nuevo mundo, ¡el del jardín! 
Así comenzaron mis días en el jardín del  
Instituto Padre Claret, dónde conocí a mi 
Seño María. Uno recuerda con aprecio 
aquellos maestros que tocaron nuestros 
sentimientos como lo hizo ésta Seño. Me 
lleva a recordar momentos de mi infancia 
que compartimos juntas: risas, llantos,  
sueños, juegos y dulces momentos. Ella 
plantó en mí semillitas de curiosidad e  
imaginación, me parece...  Porque soy una 
maestra jardinera que está orgullosa de 
educar en la primera infancia, teniendo  
como propósito darles calidad de ense-
ñanza con amor, cariño, pasión, responsa-

Las Seños del sector reviven su etapa 
como niñas en el Jardín de Infantes

bilidad y, lo más importante, vocación.
Recuerdo que disfrutaba de jugar en el  
rincón del hogar, disfrazarme y participar 
de este momento junto a mis amiguitas, 
quienes me daban fuerza para  actuar, ya 
que era muy tímida. Pero me encantaba  
dibujar, pintar, trabajar con pinceles,  
crayones y fibrones. Esas amiguitas que 

Seño Euge

Seño Patricia
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CARPINTERIA
Muebles a Medida

Muebles de Cocina
Vestidores  / Placares

Reparaciones
Decks / Pisos de madera

Laqueados y barnizados de aberturas
Laqueado de muebles

Reparación de muebles

Presupuestos Sin Cargo

Tel. 4769214 / 156648499

me acompañaron en el jardín, ahora algu-
nas son mis grandes amigas con las que hi-
ce primaria y secundaria.

“Siempre me dijeron que 
tengo un don con los niños”
Por: Noelia Raquel Páez 
(42 años – Docente - Jardín La Tortuguita Mimosa) 

Mi paso por el jardín de infantes fue la ex-
periencia más bonita de mi vida. Estaba 
muy contenta y entusiasmada. Recuerdo 
que en mi primer día, veía asombrada con 
-cierto miedo, de la mano de mi mamá- co-
mo muchos niños no querían entrar y llora-
ban mucho aferrándose a los brazos de sus 
padres. En cambio yo, estaba muy tranquila 
y me ilusionaba conocer este nuevo mun-
do, porque me gustaba aprender nuevas 
cosas, jugar con juguetes y estar en el rin-

cón del hogar. Dibujábamos, pintábamos y 
nos disfrazábamos, y me fascinaba la hora 
del cuento. También recuerdo ese olor a le-
che calentita, en mi tacita color verde que 
aún conservo con mucho amor. Además, 
recuerdo un compañero llamado Lucas, 
quien solo quería que jugará con él, me 
quería muchísimo y me cuidaba. Luego, en 
la primaria, continuamos nuestra amistad. 
Desde muy niña he jugado con niños y ellos 
siempre han visto en mí esa luz, que hace 
que me sigan, me busquen y les de amor. 
Siempre me dijeron que tengo un don con 
los niños, ya a los 11 años me caractericé en 
estar rodeada por ellos. Con apenas once 
años de edad, en mi parroquia de la Meda-
lla milagrosa, colaboraba con una docente 
para dar catequesis a los niños de mi barrio; 
es algo innato en mí desde la infancia.

“A mis mejores recuerdos los tuve 
y los sigo teniendo en mi Jardincito”
Por: Giuliana Capelli 
(21 años - Docente - Jardín Montañitas de Arena)

Durante mi infancia, asistí desde los 45 días 
hasta los 4 años –inclusive- al mismo jardín, 
en donde actualmente  estoy trabajando. 
Es algo muy especial para mí ya que, desde 
pequeña, siempre tuve guardado  
cada rincón en mi corazón, al igual que a las 
seños: María José, seño Moni y la profesora 
de inglés, Romina. Mi mayor tesoro es  
recordar esa sensación y alegría por entrar 
al jardín, y ver a las seños siempre conten-
tas al abrirnos la puerta con una sonrisa y 
un amor, que eso es lo que quiero repetir 
como docente.

A mis momentos preferidos como niña de 
jardín, los recuerdo con cada detalle: el olor 
a las témperas; cuando la seño nos hacía 
entrar a la salita con “puntitas de algodón”; 
cuando, antes de dibujar, escuchábamos el 
ruido a las tizas húmedas; la hora del cuen-
to, ser “camarero” para repartir las mochilas 
a los demás compañeritos… todo quedó 
guardado en mi corazón. Gracias a estos  
recuerdos y a las seños que tuve, las cuales 
admiré siempre, su dedicación y amor,  
decidí abocarme a esta hermosa tarea que 
es la docencia. Es como un sueño hecho 
realidad. Además, trabajar en el lugar  
donde uno creció y fue feliz, es algo que me 
faltan las palabras para poder expresarlo. A 
mis mejores recuerdos los tuve y los sigo 
teniendo en mi Jardincito.-Seño Noelia

Seño Giuliana
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        + información: Ciudad de Tampa 
2272 - B° Villa Cabrera - Cel. 3584191196 ó  
3512024214

Cualquier persona puede iniciar su 
camino en la música sin necesidad de 
experiencia previa, ya que además, es 
un sendero de autodescubrimiento. 

Por: Lucas Fambrini y Valeria Arnal
(Coordinadores y profesores de Crossover)

Crossover es una escuela de músicas (en su 
sentido plural y diverso) surgida hace más 
de diez años como una iniciativa del  
músico Pablo Perazolo; quien llevó adelan-
te el espacio durante ese tiempo junto a 
otros docentes, y hoy nos convoca en pos 
de reactivar la propuesta, ampliarla y  
sostenerla. 
Nuestra escuela se abre a la comunidad 
cordobesa con el objetivo de generar un 
punto de encuentro que favorezca la  
enseñanza-aprendizaje y por sobre todo la 
experiencia musical de sus participantes.

Todo en un solo lugar
Ofrecemos clases individuales de instru-
mentos: guitarra, canto, piano, bajo,  
batería, entre otros. Así como diversos  
talleres: lenguaje musical, composición, 
canto grupal, audio perceptiva, etc. Está 
dirigido a niñes, jóvenes y adultes; todo 

sujeto a protocolo necesario frente a la  
situación por COVID-19.
Como toda forma de arte, la música está 
tan presente en nuestro tránsito por el 
mundo desde muy pequeños, siempre 
atravesando y construyendo el modo de 
verlo y caminarlo, que nos resulta  
fundamental encontrarnos con lxs otrxs 
para seguir re-construyendo nuestra  
identidad, abriendo mundos sonoros  
posibles para seguir transformando  
nuestra relación con el modo de hacer  
música, y haciendo énfasis en el aspecto 
crítico y reflexivo sobre las prácticas, asi de 
ese modo no solo nos transformamos y 
conocemos, sino que podemos transfor-
marnos en comunidad.

¿Por qué aprender música?
Aprender música estimula gran parte de 
nuestro cerebro, favoreciendo la capaci-
dad de atención, la memoria, propiocep-
ción, estimulando la creatividad y conec-

tándonos con nuestro mundo emocional, 
entre tanto más. Cualquier persona puede 
iniciar su camino en la música sin necesi-
dad de experiencia previa, ya que además, 
es un sendero de autodescubrimiento en 
el que seguramente se encontrará con 
nuevos estímulos e información valiosa 
acerca de sí mismo.
En este momento contamos con la imple-
mentación de nuevos talleres cómo ser el 
“Taller Creativo de Canciones” y otras  
propuestas que se irán concretando a lo  
largo del año, enriquecidas por el intercam-
bio constante de nuestro equipo docente.
A su vez, Crossover es recientemente una 
sede que pertenece a la Fundación  
Campos; centrada en promover/potenciar 
el arte y cultura de nuestra ciudad, por lo 
cual uno de nuestros sueños y expectati-
vas a futuro es que en conjunto podamos 
seguir trabajando y extendiendo nuestros 
talleres artísticos a otros barrios y princi-
palmente a personas de escasos recursos 
para así fomentar una educación más  
inclusiva. 

La Escuela de Música Crossover 
tiene nuevas propuestas para vos



Página 21

Mayo 2021

VENTA DE CASAS, LOCALES, 
TERRENOS Y DPTOS.

ALQUILER DE CASAS, 
LOCALES Y DPTOS.

VARIOS

NUEVO POETA. Planta baja: jardín, cochera, living 
comedor, cocina con muebles completos, toilette, 
bajo escaler. Patio, galería cubierta y depósito. 
Planta alta: 2 dormitorios, opción 3er. dorm., baño 
y ante baño. Una muy linda oportunidad para te-
ner tu casa propia. CRECER 4762749.
POETA LUGONES. Casa de tres dormitorios,  
cocina con alacenas y muebles bajo mesada, living 
y comedor amplio. Lavadero cubierto. Dos baños. 
Patio de césped con quincho y asador. Cochera 
 cubierta, muy buen ubicación en el barrio. 
¡Recibimos Dpto.! CRECER 3515099494.
NUEVO POETA. Dúplex Premium, cuenta con  
cochera doble, estar comedor, cocina con amobla-
miento, muebles bajo y alacena, extractor, art.  
cocina, espacio para lavarropas, desayunador, el 
estar cuenta con calefactor individual, aire Split, 
baño completo con revestimientos en cerámicos. 
El dúplex se encuentra en muy buen estado, se 
puede permutar por propiedad mayo en el barrio. 
Las visitas se coordinan con anticipación. 
CRECER 3515099494
POETA LUGONES. S/Av. Principal. Jardín de ingre-
so, cochera, living comedor, cocina con muebles 
bajo mesada, tres dormitorios con placard. Cuarto 
de estudio. Baño amplio. Lavadero cubierto, patio 
de césped con asador y cuarto de guardado. Todos 
los servicios / recibimos 50% del valor con Depar-
tamento. CRECER 315 6116969
MARQUÉS. Excelente ubicación, amplio jardín de 
ingreso con rejas perimetrales, garaje, cocina, co-
medor diario, living con hogar, 3 dormitorios, uno 

POETA LUGONES. Jardin amplio de ingreso,  
living, comedor, cocina comedor amplia, 3dorm. 
c/placard, 2 baños, garaje amplio con placar,  
patio con asador y jardín. CRECER 4762749.
MARQUÉS. Dpto planta baja, 1 Dormitorio,  
Cocina comedor, baño. CRECER 3515099494
CHACRAS DEL NORTE. Dúplex. Cochera.  
Cocina con amoblamiento, Comedor diario, ba-
ño social, galería con asador y patio. Planta alta: 
baño completo, 3 dormitorios con plac. Balcón. 
CRECER 4762749
JORGE NEWBERY. 3 dormitorios, 2 baños,  
Living comedor amplio, Cocina comedor, Garaje 
doble, Patio con Piscina, Quincho con Asador .  
$ 45.000. Marvic 4765025/155932337
NUEVO POETA. Dpto. PA: 2 dorm., baño, cocina 
separada, living comedor, balcón, terraza,  
$ 28.000 imp. inc. Marvic 4765025/155932337
MENDIOLAZA, B° EL TALAR. A pocas cuadras 
de Ruta E53, 2 dormitorios, cocina separada,  
living comedor amplio, Galería, Cochera doble. 
Patrio grande, no tiene gas natural. Precio:  
$ 35000 impuesto incluidos. 
Marvic 4765025/155932337
POETA LUGONES. Departamento todo en 
planta alta de 2 dormitorios cocina comedor ba-
ño lavadero terraza $29.000 Impuestos  
incluidos. Goffi 4774021
POETA LUGONES. Departamento 1 dormitorio 
cocina comedor baño patio $ 18.000 impuestos 
incluidos. Goffi 4774021

en suite, segundo baño completo, patio con  
asador, pileta, cuarto de usos varios. 
CRECER 3515099494
MARQUÉS. Casa, ingreso por cochera pasante, 
amplio patio con asador, cocina comedor, con 
mueble bajo, lavadero, dos dormitorios muy  
amplios, baño en cerámicos, la casa tiene pisos de 
cerámicos, se esté terminando detalles de pinturas, 
tiene todas las cañerías nuevas, pisos, revoques, 
cámara, electricidad, es una linda a oportunidad 
para invertir. (Recibo vehículo). 
CRECER 3514762749.
MARQUÉS. La propiedad consta de living, dos 
dormitorios, baño y cocina comedor. Lavadero y 
patio chico sin césped. CRECER 4762749.
ALBERDI. Sobre Santa Rosa. Muy buen estado, 1 
dormitorio con placard, cocina comedor, baño.1 
piso. contrafrente. Con Escritura. U$s  30.000 esc. 
Oferta. Marvic 4765025/155932337.
MARQUÉS. Casa + dpto. Dpto: 1 dorm, cocina co-
medor, baño, y patio. Casa: 3 dorm, cocina come-
dor amplio, living comedor, Baño, garaje doble, y 
amplio Patio. U$s 120.000. Buen estado. Posibilidad 
de Buena Renta. Marvic 4765025/155932337
LOS BOULEVARES. 3 Dorm c/placard, 2 baños 
completos, living/comedor, cocina/comedor, gara-
ge y patio. Galería/quincho con asador, Portón  
automático. U$s 150.000 ¡Excelente  Estado! 
Marvic 4765025/155932337
YOFRE SUD. Casa + Galpón, Terreno 300mts.  
cub. 227mts. Casa de 58mts cub., Galpón de 166 
mts. 2 dorm., baño, cocina comedor living todo un 
solo ambiente, patio con asador y el Galpón con 
techo de losa con portón de chapa ingreso inde-
pendiente. Se puede recibir vehículo en parte de 

pago. Marvic 4765025/155932337
ZUMARÁN. A mts de Av. Monseñor. Casa 3 dorm. 3 
dormitorios, cocina comedor, 2 baños, living come-
dor, amplio, estar, garaje, patio, quincho. Actual-
mente la distribución esta Adaptada para una cua-
dra de Panadería. Marvic 4765025/155932337
JORGE NEWBERY. Casa esquina, apta para comer-
cio, gran patio, cocina, dos baños, galería cubierta, 
living comedor, a mts de J. B. Justo. Excelente ubi-
cación. U$s 98.000. Con posibilidad de una alta 
Renta. Marvic 4765025/155932337
ZUMARÁN. Hermosa casa, 2 dormitorios, cocina 
separada, comedor amplio, pasillo de distribución, 
living comedor, baño, patio y Garaje. Excelente  
Estado. U$s 58.000. Marvic 4765025/155932337
LA FRANCE. Sobre Av. Monseñor. Zona comercial, 
Punto estratégico sobre la Avenida. 2 galpones con 
Fosa separados, que se pueden unir, 3 baños, un 
entre piso, oficinas, portón de ingreso algo para 
vehículos con altura, persiana de enrollar automá-
tica, Estructura de construcción de muy buena  
Calidad. Con posibilidad de una alta Renta. 
Marvic 4765025/155932337
SAN ISIDRO. Villa Allende. Lote de 1000mts. cub. 
400mts. 3 dormitorios, con vestidores, 3 Baños, 
uno en suite, amplio living comedor , cocina come-
dor completa Escritorio, Quincho con asador y Ga-
lería, Amplio Patio con piscina, Garaje doble con 
portón automático. La propiedad cuenta con un 
diseño minimalista moderno con una importante 
iluminación Natural. Marvic 4765025/155932337
POETA LUGONES. ¡Impecable! Casa de 4 dormito-
rios 3 baños gje patio. Goffi 4774021
POETA LUGONES. ¡Excelente! 3 dormitorios 4  
baños garaje doble play room quincho piscina.  
Todos los servicios. Goffi 4774021
VILLA ANI MI – LA GRANJA. ¡Excelente propie-
dad! Terreno 875m² Cubiertos 150m² Dos dormi-
torios baño pileta jardín.  Goffi 4774021
LOS PARAÍSOS. Casa de 2 dormitorios D61M. 
Goffi 4774021

POETA LUGONES. Terreno 252m² a mts de Av. 
Beltrán D60M Goffi 4774021

NUEVO POETA. Fondo de comercio. Peluquería 
ubicada en locales de plaza Gaucho Rivero.  
Amoblada completa. Cel. 3513 92-1256 (Eduardo)
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CONTADORA PÚBLICA
Asesoramiento contable, impositivo y laboral.
Liquidación de haberes. Ministerio de Trabajo

Liquidación Imp.: IVA, Ganancias, Bienes Personales, 
Ingresos Brutos, Comercio e Industria.

Trámites Afip, Municipalidad, Rentas. Altas/Baja,  
Planes de Pago. CAI, Factura Electr. Citi Ventas-Compras 

Balances. Sociedades

CEL: (0351) 155488991 - clarisadiazrametta@gmail.com
Clarisa Diaz Rametta - M.P: 10175213

Así lo afirmó el viceintendente de  
Córdoba capital Daniel Passerini,  
médico y vecino de la zona norte, 
quién en una entrevista exclusiva con 
EXPRESIÓN NORTE repasó su pasión 
por la medicina, su relación con Juan 
Manuel De La Sota, las enseñanzas 
que nos dejará la Pandemia y su com-
promiso con los vecinos de la ciudad.

¿Cómo fue y es vivir en la zona norte de 
la ciudad?
Mi primer domicilio fue en B° Las Margaritas, 
en calle Bv. Los Granaderos, a media cuadra 
de la cancha de Huracán de B° La France.   En 
B° Argüello vivo desde hace 15 años. Nací y 
crecí en un pueblo del interior, llamado Cruz 
Alta, en el Departamento de Marcos Juárez 
pero desde los 5 años de edad venía a  
Córdoba, ya que aquí tenía un Tío. Cuando 
cumplí 17 años, que terminé el secundario, 
me vine a Córdoba a estudiar. En 2° Año de la 

Facultad de Medicina, me trasladé al centro, 
a la vuelta del Hospital San Roque. Luego, mi 
residencia fue en el Hospital Misericordia, 
donde me especialicé en Medicina e inicié mi  
carrera política. En el año 2005, el entonces 
Gobernador de Córdoba, Juan Manuel De la 
Sota, me designó Ministro de Desarrollo  
Social de la provincia y, desde allí, vivo en 
Córdoba Capital, primero en Granja de  
Funes y actualmente en Argüello. 

¿Cómo llegaste a la política? 
Mi padre era militante político, fue candida-

to a Intendente en su pueblo y perdió, pero 
siempre estuvo vinculado al peronismo con 
José Manuel de la Sota. Yo heredé esa  
pasión, con vocación de servicio, al igual que 
mi papá. Desde los 5 años quería ser Médico, 
a pesar de no haber ninguno en mi familia. 
Me recibí joven, a los 23 años. Son fanático del 
fútbol e hincha de San Lorenzo y Belgrano.

¿Seguís ligado a la medicina?
En el 2015 terminé mi segunda etapa como 
Ministro de Desarrollo Social, cuando lo  
conocí al Padre Óberlin, quien lleva adelante 
una obra hermosa en B° Müller, Campo La 
Rivera y Maldonado. Desde el Ministerio,  
colaboramos mucho con su causa. Un día, 
cuando estaba en la última etapa de mi  
gestión,  él me consultó por un caso de enfer-
medad que querían abordar en uno de los 
barrios y yo le pregunté si tenían médico y 
me dijo que no. Entonces, me ofrecí para tra-
bajar como voluntario. En mayo del 2016, 
armé el consultorio, cerca del cementerio 
San Vicente y comencé a atender esos casos. 
Hasta el día de hoy lo sigo haciendo y,  
actualmente, atiendo a chicos y familias con 
problemas de consumo y vulnerabilidad. Eso 
me abrió una perspectiva que me estimuló 

para comenzar a estudiar nuevamente, por 
lo que me inscribí en el Consejo de Médicos a 
hacer la especialidad de toxicología. Si Dios 
quiere, el 27 de mayo próximo rendiré la  
especialidad. Sigo trabajando en la medici-
na, Ad Honorem y muy orgulloso de ser parte 
de la obra del Padre Óberlin.  Creo que la mi-
rada que uno adquiere tras trabajar en la 
comunidad, es una mirada que todo político 
debe tener. No existe política exitosa con 
gente encerrada en una oficina. 

Un discípulo de De La Sota
¿De La Sota fue como tu “padre” dentro 
de la Política?
A él lo conocí en la época que perdía  
siempre. El mismo De la Sota decía que la 
gente lo votó porque se cansó de verlo  
perder. Fue una persona de una inteligencia 
única y de una capacidad de entendimiento 
como pocos políticos. Escuchaba a  
muchísima gente. Fue amigo de mi padre y 
compañeros de militancia, y mi padre me  
dijo que lo siguiera siempre porque tenía 
mucha capacidad para ser gobernador. Fue 
De la Sota quien me convocó a ser Ministro 
de Desarrollo Social de la Provincia. Sus  
adversarios políticos lo respetaron, todos. 
Eso se demostró el día de su velorio, cuando 
lo despidió muchísima gente, aún sin  
haberlo votado. Por eso me considero un dis-
cípulo de él, porque lo poco ó bueno que sé 
hacer en la política, lo aprendí de él. Sufrí 
mucho su muerte. Fue una gran pérdida.

“Queremos que la ciudad vuelva 
a ser la que tuvimos hace 20 años”
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¿Cuál fue su mejor enseñanza?
De La Sota fue una persona que se preparó y 
su destino era ser Presidente de la Nación.  
Tenía una gran tolerancia. Aprendí que hay 
que saber escuchar y a saber que hay que  
resignar algunas cuestiones para poder llegar 
a “acuerdos” y, hoy en Argentina, pareciera 
que si se cede en algo, se pierde; cuando en 
realidad, la victoria es acordar. El triunfo es el 
“acuerdo”.

Una medida “ejemplificadora”
Los Concejales de Córdoba donaron el 
30% de sus sueldos para equipamiento 
en la salud pública... ¿Qué sentiste al  
lograr este objetivo?
Cuando asumimos, la situación de quebranto 
de la Municipalidad era calamitosa, por lo 
tanto, en el mes de enero del 2020, decidimos 
un congelamiento de salarios de Concejales, 

Tribunales de cuentas y funcionarios. Pero 
una vez iniciada la pandemia, la situación se 
agravó y se tomó la decisión de rebajar esos 
salarios, lo que permite un ahorro del 30%. No 
solo nos pusimos de acuerdo de adherir a ese 
descuento, sino que también decidimos que 
esa partida de dinero, se destinara a la com-
pra de insumos para hospitales. Hasta  
diciembre del año pasado, llegamos a aho-
rrar 12 millones de pesos, con lo que se pudo 
comprar dos vehículos utilitarios para la  
Dirección de Atención Primaria de la Salud 
Municipal, un ecógrafo, un electroencefaló-
grafo, 20 oxímetros de pulso, diez camillas y 
dos sillones odontológicos. Con la segunda 
partida, se compraron tres mesas de  
anestesia. La noticia tuvo una gran repercu-
sión nacional y ya realizamos las entregas en 
el Hospital de Urgencias, al Hospital Infantil y 
al Príncipe de Asturias.

“Debemos humanizar la política”
¿Qué cambios de paradigma te imaginas 
después del Covid-19?
Todos tenemos confianza en que los próxi-

mos meses todo esto termine, por el aumento 
de personas vacunadas. Pero después, va a 
ser un escenario muy distinto a lo que fue pre 
pandemia. La salud pública va a tener una 
consideración diferente: creo que a ningún 
Gobierno se le va a volver a pasar por la cabe-
za que no debe haber Ministerio de Salud; la 
salud pública es una sola, y debe haber una 
sola política de salud pública. Cuando las  
cosas están mal, es el Estado el que tiene que 
salir a aumentar las camas, colocar más  
respiradores, etc. Cuando arrancaron las  
primeras vacunas del Covid, existió una gran 
campaña absurda de desprestigio y sólo el 
38% de las personas querían vacunarse. Pero 
hoy, por suerte es más del 80% y seguramente 
en pocos días, será el 100%, porque se com-
prueba que la vacuna es segura y que garan-
tiza que uno no va a terminar hospitalizado o 
fallecido. Entonces, el paradigma es colocar a 
la salud pública por encima de todo; y con  
esto, no me refiero sólo a la cura, sino tam-
bién a la prevención: vacunarse, alimentarse 
de manera sana, evitar consumos tóxicos  
como el alcohol, el tabaco y las drogas vendi-
das bajo receta. Vamos a tener que empezar a 
valorar la buena calidad de vida, y espero que 
ese sea el triunfo de la post pandemia. 
Además, creo que los medios de comunica-
ción deben cumplir el rol que la gente necesita 
y, cuando algunos medios manipulan infor-
mación o desinforman, esto también  
debe tomarse como aprendizaje y marcarse 
como un antes y un después. 

¿Cómo se puede humanizar la política?
Ese es el gran desafío. Se logra planteando las 
discusiones que la gente necesita; la política 
tiene que ser el sostén de democracia y, por eso, 
hay que dotarla de los elementos que hoy la 
humanidad necesita. Hoy, esas discusiones  
deberían pasar por cómo redistribuir los ingre-
sos económicos, el cuidado de los recursos  
naturales, el sostenimiento de una economía 
inclusiva, y que la educación y la salud pública 
deben ser derechos inalienables. Si nosotros 
logramos todo eso, la gente va a empezar a 
creer nuevamente que la política es la solución. 

¿Juan Schiaretti puede ser candidato a  
Presidente de la Nación?
No lo sé. Schiaretti está llevando una  
gobernación muy buena en un periodo muy 
difícil. Está aplicando toda su experiencia de 
gestión. Hoy tenemos a un  Presidente que se 
llama Alberto Fernández, a quien Schiaretti 
respeta y con quien interactúa. 

¿Se disfruta ser Viceintendente?
Son tiempos difíciles  pero sí puedo decir que 
me gusta lo que hago y hago lo que me gusta 
que es acompañar a  Martín Llaryora y a Juan 
Schiaretti para que la ciudad de Córdoba 
vuelva a ser la que fue hace 20 años atrás.

“Se debe colocar a la salud 
pública por encima de todo. 

Vamos a tener que empezar a 
valorar la buena calidad de vida, 

y espero que ese sea el 
triunfo de la post pandemia” 
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Unir con puntos y colorear

Encontrá las 5 diferencias

Laberinto!!
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El que busca... 
¡Encuentra!

1- Portafolio marrón
2- Pulpo
3- Elefante

4- Velador
5- Pelota de fútbol
6- Champagne gigante 

7- Conejo
8- Lechuza
9- Caballo

10- Baúl grande
11- Mono
12- Ramo de flores
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         + información: Hugo Miatello 4207 
B° Poeta Lugones - Cel. 3518594923 - 
Tel. 4760129 - @culturaamericanawecare

Hoy más que nunca, adaptarse a las 
nuevas demandas que exige el con-
texto, es fundamental para continuar 
ofreciendo un espacio y oportunidad 
eficaz y efectivo a la hora de apren-
der un idioma.  Además, la reconocida 
institución de enseñanza del idioma 
que sienta antecedentes en B° Poeta  
Lugones, desde hace más de 35 años, 
incorporó este año Apoyo Escolar,  
Psicopedagógico, Fonoaudiológico y 
Psicológico. 

Nadie queda afuera… quien desee apren-
der un idioma, no encontrará limitaciones 
en su edad o nivel de conocimiento previo. 
Además, el abanico de recursos tecnológi-
cos utilizados en los procesos de enseñan-
za y aprendizaje, son claves, pues el sopor-
te digital en todas sus variantes, es uno de 
los canales que cada vez toman más prota-
gonismo en la adquisición de habilidades, 
sobre todo las idiomáticas. Y para expandir 
aún más la oportunidad de aprender,  
Cultura Americana brinda la posibilidad de 
recibir clases tutoriales para todos los niños 
de la zona norte de la ciudad; además,  
poder hacer las tareas escolares en sus  
instalaciones. La institución cuenta con  
gabinete de profesionales en Psicopedago-
gía, Fonoaudiologías y Psicología para  
niños y jóvenes. 

La Academia de B° Poeta Lugones ofrece 
tutorías del idioma sin cargo, para sus  
alumnos. Además, espacios de conversa-
ción para adultos viajeros y la oportunidad 
de rendir exámenes internacionales. Pero si 
tu idioma predilecto es el chino, Cultura 
Americana también brinda diversas técni-
cas y hábitos de estudio, y preparación para 
exámenes internacionales. 

Acompañando las trayectorias escolares 
El apoyo escolar puede resultar un aliado a 
la hora de estudiar. Desde Cultura America-
na, se decidió acompañar a padres y  
madres en este desafío, siendo sus aliados a 
la hora de educar a sus hijos: “El 2020 fue un 
año muy especial lleno de retos, por lo tanto 

de aprendizajes y desafíos; entre ellos, la edu-
cación de nuestros niños”, comentaban las 
profesionales.
En este sentido, la propuesta tiene su  
propio nombre y definición: “Estudiemos 
Juntos”, slogan que no solo refleja una frase 
bonita, sino que concentra el propósito real 
de este nuevo espacio que ofrece Cultural 
Americana: “Los objetivos son acompañar y 
ayudar en los procesos de aprendizaje de los 
niños, teniendo en cuenta el gran esfuerzo 
que las familias hicieron el año pasado con la 
modalidad virtual y todos los desafíos que 
conllevan la bimodalidad el 2021”, expresa-
ban Alicia Aguirrre y Sofía Rivata, quienes 
brindaron especificaciones sobre la  
metodología de trabajo: “Se va adecuando a 

las propuestas pedagógicas y a las particula-
ridades del alumno para aprender, por lo que 
puede ir variando, ya que cada niño tiene ne-
cesidades particulares”.
Por otro lado, y de manera relacionada a la 
propuesta “Estudiemos Juntos”, Cultura 
Americana emprendió su propuesta “Los 
niños primero”,  cuya idea consiste en  
“trabajar en conjunto con los niños para que 
el año escolar se cumpla con todos sus objeti-
vos y el estudiante esté satisfecho con sus lo-
gros alcanzados”.
Pero, en la práctica… ¿En qué consisten  
estas propuestas? ¿Cómo se desarrollan  
cada una de las clases? Aguirre y Rivata  
explicaron que estos espacios se organizan 
en grupos muy reducidos, con niños que 
van al mismo Grado  Escolar o tienen las 
mismas propuestas pedagógicas. La razón 
de esta metodología organizativa, radica 
en poder brindar una didáctica lo más  
personalizada posible, para que cada niño 
pueda acceder a todos los aprendizajes de  
forma sencilla. En este sentido, desde  
Cultura Americana, aclararon que los  
padres deben facilitar la organización y  
rutinas diarias de sus hijos, para crear  
hábitos y hacer el estudio más afable. 
Toda esta logística educativa, se verá fuer-
temente beneficiada con la intervención de 
profesionales conformados en gabinetes: 
“Este año estamos poniendo en marcha nues-
tro taller con psicopedagoga, fonoaudióloga 
y psicóloga infantil, con el objetivo de formar 
un equipo integral al servicio de los niños”.-

Cultura Americana: Mucho más que 
un centro de enseñanza de idiomas
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        + información: Escuela Miguel 
Rodríguez de la Torre: La Granja 3199 - 
Bº Alto Verde  

El pasado 13 de abril, la escuela prima-
ria celebró nada menos que cien años 
de vida. Esta institución educativa, se 
encuentra casi “escondida” a la vista 
de transeúntes, ya que se ubica en el 
pasaje sin salida La Granja. A través de 
esta nota, conocemos a este Colegio, 
cuya comunidad educativa porta con 
orgullo la trayectoria centenaria de su 
rica historia. 

Por: Lic. Javier Alday

La escuela Miguel Rodríguez de la Torre, 
reconoce su origen en la localidad cordo-
besa de Bower, bajo el nombre de Escuela 
Nacional Nº 190. Un 13 de abril de 1921, 
por nota Nº 804, firmada por Don Antonio 
Barberis – Inspector seccional- se ordena a 
la primera directora de la institución, Dir. 
Guillermina Herrera, trasladar la escuela al 
edificio ubicado en Rodríguez del Busto, 
de Córdoba Capital. Allí, se ocupó una casa 
cercana a la cementera de la zona, la cual 
también fue vivienda para sus docentes. 
Tiempo después, debido al progreso de la 
reconocida firma IGGAM S.A., se le permi-
tió la expansión catastral y, a fines de 1948, 
la escuela perteneció a dichos  terrenos 
fabriles. Pero, debido al impacto de su  
producción –pero también por la pujante 
gestión de la Asociación Cooperadora  
junto a los vecinos del sector- las instala-
ciones se trasladan a unos 500 metros. 
Las primeras instalaciones fueron inaugu-
radas por quien, en aquel entonces, fuera 
la esposa del Primer Mandatario Nacional, 
la Sra. Eva Duarte de Perón, un 14 de  

diciembre de 1951 y, su traslado real, se 
efectivizó un 1º de enero de 1953. Desde el 
11 de septiembre de 1979, la institución 
lleva el actual nombre de Miguel  
Rodríguez de la Torre.  Actualmente, la  
escuela cuenta con una matrícula de casi 
300 alumnos y alumnas y 30 docentes de 
diversas asignaturas y Ramos Especiales. 
Además, se implementa el Programas de 
Política Educativa de Jornada Extendida, la 
cual permite mayor tiempo de escolariza-
ción de los niños y niñas. 

Centenario con protocolos
“Por la conmemoración del centenario se 
previeron muchas actividades, pero por la 
Nueva Normalidad instaurada por la pande-
mia, desde el año pasado hemos modificado 
muchas cosas programadas”, aseguró la 
Prof. Cecilia Díaz, Directora de la escuela 
Miguel Rodríguez de la Torre, quien recor-

dó que durante el año 2020, el lema insti-
tucional fue “Camino al centenario”, con-
signa que abarcaba una serie de 
actividades y proyectos que se vieron  
hackeados por el Coronavirus. Algunas de 
ellas, fueron diversos eventos e interven-
ciones, junto a la Asociación Cooperadora, 
en pos del arreglo y mantenimiento del 
edificio y su infraestructura. Estas  
propuestas se emprendieron con fuerza 
desde el año 2019, cuando se realizaron 
exitosas peñas, rifas, ferias de platos y  
bingos. Pero este año, la historia presente 

es diferente… “En el año del centenario, en 
su fecha conmemorativa, sólo se pudo  
ejecutar un relato histórico de la escuela y se 
realizaron las salutaciones correspondientes 
de manera virtual, por parte de instituciones 
del sector, ex alumnos y ex autoridades de la 
escuela”, comentó Cecilia Díaz, quien  
deslizó que, próximamente en el edificio, 
se colocará una campana, a la cual se  
denominará “Campana del centenario”. A 
pesar de la celebración protocolizada, la 
importancia del centenario no pasó desa-
percibida: “Para la comunidad es muy  
importante celebrar nada menos que cien 
años. Ese día, todos estuvieron muy motiva-
dos”, aseguró “Ceci”, y comentó que los 
“padrinos institucionales de nuestra escuela, 
es la Aerotrasportada 4 de las fuerzas  
militares, cuya sede se encuentra camino a 
Calera. Pero al no poder realizar actos  
presenciales protocolares, nos ha puesto  
tristes no haber podido juntarnos con ellos”. 

Un presente con historia y mucho futuro
De manera conjunta y articulada con la 
Asociación Cooperadora, la institución  
escolar baraja entre sus posibilidades, 
construir nuevos espacios físicos que son 
necesarios para el desempeño cotidiano 
de la actividad pedagógica. Además, “no 
solo está creciendo la matrícula, sino que la 
dinámica cotidiana escolar demanda  
ampliaciones y refacciones”, expresó Díaz, 
quien adelantó que este año, existe la  
intensión de inaugurar -al menos- un  
espacio físico nuevo. “Además, queremos 
que la escuela sea conocida en mayor  
medida, porque muchas personas no saben 
que en este pasaje de calle, existimos como 
institución. Este centenario nos llena de  
mayor fe y esperanza en este futuro que  
queremos construir. Si bien en esta nueva 
normalidad, todo cuesta mucho más, pero 
con trabajo constante lograremos los  
resultados”, concluyó.-

Así vivió su centenario la escuela Miguel 
Rodríguez de la Torre de B° Alto Verde
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“Juegos en el recreo”: El proyecto 
para divertirse en las “burbujas”

 Escuela Ejército de los Andes de B° San Martín

Con la llegada de las clases  
presenciales y la nueva modalidad de  
grupos en “burbujas” de alumnos, a los  
profesores de la Escuela de B° San  
Martín ubicada en calle General Tomás 
Guido 114 se le ocurrió organizar este 
proyecto didáctico y divertido.

Por: Casandra Quevedo

La Escuela Ejército de los Andes lleva más 
de 20 años haciendo un proyecto de  
“Educación Olímpica”, más específicamen-
te llamado “Los juegos inspirados en los 
anillos”. El mismo tiene como objetivo  
reducir la violencia y trabajar la comunidad 
sana. En él se trabajan varios valores como: 
respeto, escuecha atenta, excelencia (ter-
minar lo que e empezó) y la amistad.
Teniendo esto como base, durante la  
pandemia los profesores pensaron que era 
necesario que los chicos que pertenecían a 
las distintas burbujas tuvieran juegos para 
poder expresar esos distintos valores. Fue 
así como surgió “Juegos en el Recreo”.

¡A jugar al elástico y a las figuritas!
“Pretendimos desde el área de Educación  
Física, junto con la profesora Delicia León, ha-
cer algunos kits de juegos para que las docen-
tes que salieran a los recreos con sus alumnos 
puedan desarrollar”, explicó el Profesor  
Julio, uno de los impulsores de la iniciativa.
Sobre su organización, el Profe de Educa-
ción Física contó: “En este proyecto, con la 
profe Delicia hicimos primero el diseño, luego 
tuvimos una reunión con todos los docentes 
para que pudieran hacer sus aportes y por úl-
timo comenzamos a armarlo”.
En este momento, los kits están en la fase 

de armado: Hay algunos que son individua-
les (es decir que cada alumno debe llevar su 
bolsita con elementos para distintos juegos 
tradicionales), otros sociales (aquellos que 
son para cada grado y burbuja, como los de 
mesa), y por último los alternativos.
¿En qué consisten los kits individuales? Los 
profes le pidieron a los alumnos que lleven 
una bolsita de tela con sus nombres y  
elástico (1mts de ancho por 2mts de largo), 
bolitas, tapitas plásticas, yoyo, trompo,  
figuritas, tapas de helado (redondas o  
cuadradas), pelota de media, latas para  
juegos de emboque, y pompones de lana.
Todos estos elementos más los que aporta 
la escuela, serán utilizados en este proyecto 
que estaba a punto de lanzarse al cierre de 
esta edición de Mayo 2021. 
Sobre la fecha estimada, Julio concluyó: “En 
el mes de mayo esto ya tiene que implemen-
tarse de lleno y vamos a ir viendo. Nosotros 
sabemos que en otros años que se ha aplica-

do funcionó correctamente y hemos tenido 
recreos compartidos y sin violencia”.

Otra propuesta para pequeños poetas
Este año, al igual que el año pasado, la  
Escuela Ejército de los Andes se sumó a  
participar del 13° “Festival de Poesía en la 
Escuela”, coordinado por Marisa Negri y 
Alejandra Correa. Dentro del colegio, esta 
propuesta se desarrolló desde el espacio 
de Literatura y Tic. Las profesoras encarga-
das son: Stella María Arrazate (docente de 
esta materia), en conjunto con la señorita 
de grado (Silvina) y la profesora de plástica 
(Carla).
En años anteriores, esta propuesta fue muy 
satisfactoria: Tanto la riqueza del material 
artístico, poético y visual seleccionado,  
como las actividades propuestas para  
producir generaron disfrute y una excelen-
te respuesta en los estudiantes. Por eso,  
este año se repite con los alumnos de 5to. y 
6to. grado.

La poesía para cambiar la realidad
Stella Arrazate, explicó en qué consiste la 
propuesta del Festival este año: “Las activi-
dades que se proponen buscan poetizar ese 
espacio que es el mundo con todas las dificul-
tades que se presentan en la actualidad con 
la tierra, el agua, los bosques, los animales. En 
este tiempo que vivimos confinados en  
nuestras casas, el hecho de conectar con la 
naturaleza se volvió indispensable”.
Además, agregó el significado que se le da 
a esta temática desde las aulas: “Es de vital 

importancia dialogar, debatir y crear junto 
con la niñez y juventud, impulsando esta  
propuesta de poetizar la realidad y generar 
conciencia de lo importante que es habitar 
amorosamente el mundo”.
Una vez que los chicos terminen de redac-
tar sus poesías, las producciones se envia-
rán en un formato especial para que sean 
incluidas en un libro digital. Todo esto se 
compaginará junto a las poesías e ilustra-
ciones de niños y jóvenes de otras escuelas 
y bibliotecas de todo el país, quienes  
también participan de este festival.
“Con todas las expectativas estamos ponien-
do en marcha la propuesta en Los Andes. Me 
siento animada, feliz y orgullosa de poder  
hacer la coordinación una vez más”, finalizó 
Stella.
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Dificultades de la vida en pareja
Hijos, amor, límites.
Apto carnet de conducir p mayores de 70 años

Jose de Goyechea 3229 l2 esq. M. Quintana - 156003636

para ayudarte a pensar...
Una escucha atenta 

Particulares y obras sociales

        + información:  Cel. 3518562271 ó 
mail: acutisenpoeta@gmail.com 

Bajo el lema “Acutis en Poeta”, el  
“beato influencer” recientemente bea-
tificado por la Iglesia, visitará la zona  
norte del 14 al 17 de mayo. “Recibire-
mos la reliquia (de primer grado) del  
Beato Carlo Acutis y queremos que nos 
acompañen en este hermoso aconte-
cimiento”, expresaron desde Ruca.

El sábado 18 de abril llegó a Córdoba una 
reliquia, es decir una parte del cuerpo, de 
Carlo Acutis, el beato “Influencer de Dios”, 
recientemente beatificado por la Iglesia. 
Lo importante de este acontecimiento es 
que esta reliquia llegará para quedarse. 
Arribará a la capilla del colegio Fasta “Villa 
Eucarística” y será entronizada dentro de 
ella. De esta manera, toda la comunidad 
cordobesa podrá visitar, saludar y venerar 
a Carlo. En este proyecto participaron 
miembros de nuestra zona. Más precisa-
mente de Ruca Champaquí, el grupo  
juvenil que Fasta fundó en 1999 en B°  
Nuevo Poeta (Azor Grimaut 3366). Hernán 
y Francisco, socios de Achala Arquitectos, 
y Nati, preceptora del colegio y estudiante 
de arte, son de la comunidad de Champa-

quí, y estuvieron presentes en este aconte-
cimiento y les preguntamos cómo lo vivie-
ron:
Los socios de “Achala Arquitectos” comen-
taron que esta propuesta “llegó debido a la 
experiencia que habíamos tenido nosotros 
en la construcción del oratorio de Ruca 
Champaquí y la del colegio Santo Domingo 
de Guzmán”. A nosotros nos interesa mucho 
el tema del arte sacro, lo hacemos con  
mucho gusto y mucha pasión. Creemos que 
es un humilde aporte que hacemos a la obra 
de la Iglesia”.
“Pensando ideas con el equipo surgió la idea 
de hacer un mural. Para eso elegimos el  
patio principal del cole. De alguna manera 
creíamos que el patio es símbolo de juven-
tud, diversión, encuentro con el otro, todas 
palabras que se repiten cuando hablamos 
de la vida de Carlo. Elegimos una frase suya 
en distintas tipografías siempre con la idea 
fija de que sea sencillo, actual, y que de algu-
na manera representara ese lado digital que 
signó el apostolado de Carlo”, expresó Nati 
quien además escribió la letra de una can-
ción dedicada a Acutis junto con su amiga 
Angie quien le puso la melodía. 

“El ciberapóstol de la Eucaristía” 
Este beato de la Iglesia que falleció en 
2006, a los 15 años, de una leucemia que 
se lo llevó en tres días es reconocido por su 
gran devoción a la eucaristía. Consagró su 
juventud a “Jesús Eucaristía”, dedicando 
espacios concretos de su vida para alabar-
lo y adorarlo, donde incluso llegó a recopi-
lar en la web los milagros eucarísticos 
mundiales y las apariciones marianas.  
Acutis era un cristiano de jean y zapatillas, 
un beato millenial. Un genio de la progra-
mación que puso este conocimiento al ser-
vicio de la eucaristía creando una página 
que muestra los milagros eucarísticos de 
todo el mundo. Al día de hoy la página se 
puede visitar en: www.miracolieucaristici.org.

“Acutis en Poeta” 
La reliquia forma parte de una Gira  
Pastoral que proviene desde Italia y reco-
rre el país por distintas ciudades, y en esta 
ocasión estará presente en el Ruca los días 
14, 15, 16 y 17 de mayo. Distintos miem-
bros de nuestra comunidad aportaron, 
con su trabajo y talento, a la llegada de 
Acutis a Córdoba. Pero Carlo es inquieto, 
no quiere quedarse solamente en el  

El Ruca “Champaquí” recibirá 
una reliquia del beato Carlo Acutis

colegio de zona sur. Es por esto visitará  
zona norte, especialmente B° Nuevo Poeta, 
Poeta Lugones y alrededores; y a todas las 
personas que forman parte de esta comu-
nidad. La actividad está destinada a que 
cada uno y en grupos puedas visitarlo, y se 
llamará “Acutis en Poeta”. Aprovechemos 
esta oportunidad única de acercarnos a un 
beato contemporáneo que nos visita y nos 
quiere conocer. Su vida y su obra es inspira-
ción para todos los jóvenes cordobeses. 
Carlo vino para quedarse.-
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   + información: Cel. 3516 313957 -  
Facebook e Instagram: PIES Programa 
Inclusivo Educativo Social

Desde hace 11 años, este programa 
brinda acompañamiento de apoyo  
pedagógico, psicológico, fonoau-
diológico y psicomotriz a niños/as y  
jóvenes con o sin discapacidad en más 
de 21 Centros Vecinales de la ciudad de  
Córdoba. En B° Las Margaritas funcio-
na los días miércoles de 9:30 a 11:30hs. 
y de 17 a 20hs.

Por: Rocio Bock Martínez

PIES (Programa Inclusivo Educativo Social) 
surgió en el año 2010 cuando Cintia Levy 
junto con Natalia Rodriguez (Psicóloga)  
observaron que había muchas familias que 
no tenían recursos para sostener un trata-
miento pedagógico o psicológico.  
Actualmente, el equipo de trabajo está  
integrado por 45 mujeres y funciona en 21 
Centros Vecinales de la ciudad de Córdoba.
La fundación tiene un carácter polifacetico 
y los días Sábados realizan un programa de 
radio donde hablan sobre discapacidad en 
la 103.9 radio “La Ranchada de 15 a 16hs. 
“Conocimos la fundación por algunas  
personas del barrio, en ese momento  
funcionaba en el CPC Monseñor, entonces 
nos pusimos en contacto con Cintia y en  
enero de 2020 comenzaron a trabajar en el 
Centro Vecinal”, expresó Fernando Saires, 
Presidente del Centro Vecinal Las Margari-
tas. (Herminio Malvino 2722) donde asisten 

entre 20 y 25 chicos los días miércoles de 
9:30 a 11:30hs. y de 17 a 20hs.

“La mirada del otro nos hace sujetos” 
En esta entrevista con EXPRESIÓN NORTE, 
Cintia Levy, Lic. en gestión de la educación 
especial y tesorera de la Fundación nos 
contó todo sobre el Programa Inclusivo 
Educativo Social (PIES). 
                                      
¿Cuál es el trabajo que realizan?
Brindamos apoyo pedagógico, psicológico, y 
psicomotriz a los chicos con o sin discapaci-
dad que no tengan acceso a obra social, los 
que tienen los derivamos a los centros de  
integración. Se accede a través de las  
escuelas, centros de salud, dispensarios,etc. 
Viene un niño con una demanda, la  

psicóloga la recibe y le hace una entrevista y 
ahí evalúa qué profesional le hace falta al  
niño y ahí se deriva. Las terapias son siempre 
de a uno o de a dos y las admisiones son con 
la mamá y el papá. La idea es que depende 
del niño y la problemática, la sesión se pueda 
realizar con otros niños. Además tenemos un 
equipo de abogadas que acompañan y  
trabajan en los casos de violencia familiar, de 
abuso y de maltrato infantil.

¿Cómo se sostiene la fundación?
La fundación se sostiene con las cuotas  
sociales que le cobramos a las familias. La  
tarifa es muy accesible y se beca a uno de  
cada 10 niños. Los materiales los proveemos 
nosotros, todo es esfuerzo propio, no pedimos 
plata sino que nos ayudan con publicidad o 
con sponsor para que la gente nos conozca y 
sigamos creciendo a full con la inclusión. 

¿Cuál es el mensaje que podes darle a los 
papás o mamás que tienen hijos con  

dificultades para el aprendizaje?
Primero mirar a los niños, “la mirada del otro 
nos hace sujetos”, desde PIES los miramos,  
todo niño aprende, todo niño quiere conocer, 
quiere trabajar con el otro, el tema es  
encontrar la manera. Por eso a los papás y 
mamás les digo si ven que el niño está  
hablando mal o no habla consulten con la  
fonoaudióloga, no lo apuremos ni lo  
frustemos, no estemos todo el tiempo viendo 
la carencia trabajemos con la potencialidad 
con lo que el chico si puede y si tiene. 

¿Trabajan de manera virtual?
Hay muchas familias con las que trabajamos 
que no tienen acceso a telefonía o internet, 
además hay chicos con los que trabajamos 
que tienen discapacidades severas (retraso 
mentales o TGD) y la virtualidad no les sirve. 
PIES es absolutamente presencial y el vínculo 
que se forma con los chicos es muy fuerte.        

¿Cuales son sus proyectos?
Con el presidente del Centro Vecinal de B° Las 
Margaritas tenemos el objetivo de hacer una 
biblioteca inclusiva y darle trabajo a personas 
con discapacidad. La idea es seguir abriendo 
centros vecinales, seguir sumando profesio-
nales en otras áreas y haciendo actividades 
con los chicos, hay muchas ideas dando  
vueltas.-

“En PIES trabajamos por y para 
la inclusión de niños y jóvenes”
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Durante los primeros meses de este 
año, en la zona norte de la ciudad,  
inició la conformación de lo que hoy 
es la Mesa Social Barrial San Fermín. 
Se trata de una interesante sinergia de 
instituciones, organismos, organiza-
ciones sociales y personas individua-
les, cuyo objetivo es proponer solucio-
nes a las problemáticas que aquejan a 
barrios del sector y trabajar en pos de 
conseguirlas. 

Por: Lic. Javier Alday

Héctor Ramón Brizuela es Delegado de la 
Mesa Social Barrial San Fermín, quien  
brindó detalles sobre esta iniciativa social 
coordinada.

¿En qué consiste la Mesa Social Barrial 
San Fermín?  
La Mesa Social Barrial San Fermín, nace de la 
Pastoral Social de la iglesia católica, como 
respuesta a las nuevas circunstancias que la 

comunidad vive a partir de las restricciones 
generadas por el Covid 19. La Pastoral Social 
organiza mesas sociales por zonas y por  
parroquias. Ante esta iniciativa, la parroquia 
San Fermín de B° Los Paraísos da origen a la 
Mesa Social Barrial San Fermín, actuando en 
los barrios Los Paraísos, Sargento Cabral, 

Granadero Pringles, Zumarán y San Martín 
Norte. Su objetivo, es coordinar entre las  
entidades oficiales y privadas que se  
encuentran en esta zona, acciones que lle-
ven a canalizar soluciones a varios de sus 
problemas comunitarios. El objetivo que se 
plantea esta Mesa Social Barrial San Fermín, 

es de generar acciones eficientes y eficaces, 
que permitan solucionar problemas puntua-
les de los vecinos de esta zona, aprovechan-
do los medios y capacidades de las institu-
ciones oficiales, ONG y de particulares. Es 
decir que se trata de una mesa activa, no 
deliberante. 

La unión hace la fuerza… ¿Qué es 
la Mesa Social Barrial San Fermín?

¿Quiénes conforman esta Mesa?
La Mesa Social Barrial San Fermín,  está  
conformada siguiendo el criterio de a-políti-
ca y a-religiosa. De la misma, forman parte 
cuatro centros vecinales (CV Los Paraísos, CV 
Sargento Cabral, CV Granadero Pringles y CV 
Zumarán y San Martín Norte); la parroquia 

“El objetivo es generar acciones 
eficientes y eficaces, que  

permitan solucionar problemas 
puntuales de los vecinos de esta 

zona, aprovechando los medios y 
capacidades de las instituciones 
oficiales, ONG y de particulares. 

Se trata de una mesa activa,  
no deliberante”
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        + información: Cel: 3513 857179 
(Héctor Ramón Brizuela - Delegado de la 
Mesa Social Barrial San Fermín)

ANALISIS CLINICOS
Dra. Patricia Barrueco de Magi

Bioquimica - MP. 1651

DOMICILIOS
NIÑOS - ADULTOS

Andrés Lamas 3180 - Bajo Palermo
TE. 481-7039 156016019

San Fermín, Capilla Santa Rosa, Iglesia  
Evangélica San Juan 3:16; Merendero Rayito 
de Sol, Director y Subdirector del CPC Monse-
ñor Pablo Cabrera; comerciantes de la zona; 
colegio Juan José Paso, colegio Monseñor  
Lafitte; agrupaciones políticas de los distintos 
partidos de la zona y grupos scout. 
A estos integrantes, se pueden sumar conti-
nuamente otros, no solo como entidad, sino 
como personas individuales. Las instituciones 
que aún no están presentes, podrán  
contactarse al número 3513 85-7179.

Planes de acción
¿Qué acciones puntuales desarrollan en 
este momento?
Las acciones que realizamos en este inicio 
son: a) Generar comunicación entre los distin-
tos comedores o merenderos de la zona, que 
permita compartir listados de beneficiarios, 
con el objeto de coordinar la distribuciones de 
los bolsones, logrando así una mayor eficien-
cia.  b) Compartir bolsones entre los comedo-
res y merenderos, generando una mejor  
provisión de los mismos.  c) Estamos  
gestando la producción de verduras por  
medio de huertas, con el objeto que se formen 
en tareas productivas, las personas que son 
concurrentes a los merenderos y comedores. 
Generar una producción que supere la dieta 

diaria  y que esta producción sobrante, se 
puedan canjear entre los comedores y meren-
deros, por otros alimentos. Este programa, 
permitirá que varias ONG se integren y gene-
ren un verdadero conocimiento de las proble-
máticas que existen en la comunidad. d) Se 
definen métodos de comercialización sólo de 
bienes y servicios, que permitan integrar  
distintos comercios y servicios profesionales 
(colegiados), y aumentar la actividad econó-
mica y permita acceder  a los bienes y servi-
cios que se comercializan en la zona. e) Se 
aplica una agenda de entidades que atienden 
a personas con problemas sociales y/o  
emocionales.

La Mesa se rige por dos consignas  
nodulares, ¿verdad?
Así es. Las consignas son dos: en primer  
lugar, pensar bien del otro. Es decir, no califi-
car una propuesta, una idea, una tarea,  
presentada por algún miembro de la mesa 
social, según su afinidad política, social,  
religiosa. Segundo, traer un problema, con 
una solución posible, para que el resto de los 

integrantes de la mesa apoyemos la solución 
planteada. Debemos de tener en cuenta que 
esta no es una mesa de quejas, sino es una 
mesa de soluciones posibles.

Por último, ¿Cómo se organizan? 
Todos los integrantes de la Mesa pueden 
plantear problemas con una solución posible, 
a lo que los demás integrantes aportan alter-
nativas que mejoren la solución planteada. 

Los integrantes que se vinculen con la  
solución, forman una subcomisión operativa, 
para llevar adelante estas soluciones y, entre 
estos integrantes que estén abocados a la  
solución, se distribuyen las tareas tendientes 
a llegar a objetivos y metas factibles.-
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         + información: Cel.  3516 656436   
Instagram: @noeliapattacini 
Facebook: Noelia Pattacini Crea Crea Mundos

VIDENTE NATURAL
Prof. Charo 
Lic. en Parapsicología
Cartas Españolas 
Tarot - Grafología

Turnos al: Tel. 4772401
Cel. 156130833

“Al dejar fuera del sistema educa-
tivo la educación financiera, nos 
lleva a ser esclavos de nuestra  
propia ignorancia por no entender la 
filosofía del dinero”, sostiene Noelia 
Pattacini, mentora holística y creadora 
de la comunidad “Creer Crea Mundos”. 
Actualmente, brinda el curso online 
“Desarrolla la inteligencia financiera”. 

Noelia es mentora holística e ingeniera. 
Además,  se considera “agitadora” de  
conciencia y les enseña a las personas que, 
si cambian su forma de pensar, cambian su 
vida. Es la creadora de la comunidad “Creer 
Crea Mundos”, donde día a día acompaña 
a las personas en su desarrollo personal. 
Actualmente, realiza cursos online donde 
asisten personas de diferentes partes del 
mundo, es un entrenamiento que, durante 
dos meses, desaprenden para volver a 
aprender todo lo referido al dinero.

¿Por qué debemos estudiar sobre el dinero?
Simple, porque estamos programados  
para ser pobres. ¿Dónde te enseñan sobre el 
dinero? Pasé por una carrera universitaria y 

nunca se habló sobre él, fui programada  
para ser una buena empleada y encima  

pobre, hasta que toque fondo y entendí que 
solo se trataba de cambiar la información 
que habían metido en mi mente durante 
años. Nuestra escuela fueron nuestros  
padres y todo lo que escuchábamos cuando 
éramos niños. Te resuena esto: “Los ricos son 
malas personas”, “Si tiene dinero seguro que 
anda en algo raro”, “El dinero no es impor-
tante”, “Soy pobre pero feliz”, “Si tienes  
dinero no puedes ser espiritual”, “El amor al 
dinero es la raíz de todos los males” “Lávate 
las manos, dinero sucio”. Creencias incons-
cientes que nos metieron en nuestra mente 
sin permiso. Las personas quieren vivir en la 
abundancia, pero no se dan cuentan que 
fueron adoctrinados para vivir en la carencia 
y odian al dinero en forma inconsciente.

¿A qué te referís con eso?
Vamos algo práctico:  Toma un billete y  
colócalo en tu cuerpo ¿Te da asco? Si es sí, por 
muchos títulos que tengas pasarás tu vida 
persiguiendo al dinero desde el esfuerzo, ya 
que tu cuerpo, que es el que está conectado a 
tu mente inconsciente que nos maneja un 
98%, lo rechaza. Aunque tu ego diga que 
quiere tener dinero, al juego lo ganan tus 
emociones que están ancladas en tu cuerpo. 
Resultado, el dinero llega y se va o directa-
mente no llega porque inconscientemente 
no lo quieres. Tu mundo exterior es un reflejo 
de tu mundo interior.

“No podemos cambiar 
aquello que no conocemos”
¿En qué consiste el curso online  
“Desarrolla la inteligencia financiera”?
Es un verdadero entrenamiento mental  
donde durante el primer mes realizan  
trabajo interno. Aprenden sobre las  
creencias inconscientes, como funciona la 
mente, árbol transgeneracional, para enten-
der de donde proviene la carencia, liberación 
emocional que permite soltar el pasado,  
proyecto sentido, entre otras herramientas 
que llevan a entender como estamos  
creando nuestra realidad. No podemos  
cambiar aquello que no conocemos.

¿Qué se aprende en el segundo módulo?
En el segundo módulo aprenden sobre  
educación financiera, sabiduría que  
proviene de los mentores millonarios. Aquí 
las personas se ponen en contacto con  
información que el sistema nunca les dio y 
paso a paso comienzan a entender que el  
dinero es una herramienta que te permite 
fluir por la vida para dejar de arrastrarte  
como un gusano. Eliminamos la maldita 
creencia que el dinero se hizo para gastar.

¿Qué mensaje te gustaría dejar?
Que recuerden siempre esta frase “Creer Crea 
Mundos”. Creamos nuestra realidad y si no te 
gustan los resultados que estás obteniendo, 
solo debes cambiar la información que  
tienes en tu mente.-

“Creer Crea Mundos”: Estamos 
programados para ser pobres
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Marcelo Tinelli se prepara para volver con 
“ShowMatch” a la pantalla del Trece a partir 
del 17 de mayo. Este año, el conductor estre-
nará un nuevo segmento, “La Academia”, en 
la que parejas de famosos serán desafiados 
con coreografías de bailes y otras dinámicas.
Pero además, habrá humor, ya que el  
certamen que buscará consagrar a la mejor 
pareja irá de lunes a jueves, mientras que el 
viernes se reservará para “Politichef”, con la 
imitación de 15 figuras de la política se  
medirán en la cocina. Fredy Villarreal inter-
pretará al presidente Alberto Fernández.

Como era de esperar, el encargado de con-
ducir “La Voz Argentina 2021” será Marley 
y quienes decidirán a las voces más dulces, 
fuertes, o destacadas serán: Soledad  
Pastoruti, quien ya participó de la anterior 
temporada al igual que Ricardo Montaner 
que se suma. Y con ellos estarán también, 
Mau y Ricky Montaner ; y la elogiada actriz 
de la nueva serie de netflix, «Sky Rojo»,  
Lali Esposito. Todavía no tienen claro en 
Telefé el momento para la salida, que la  
venían pensando para el 17 de mayo, pero 
se está estirando un poco el regreso. 

El rodaje de la temporada 4 de El Marginal 
arrancó a mediados de marzo y se estrenará 
este 2021 a dos años de su tercera parte. La 
exitosa serie del productor Sebastián Ortega 
y Underground volverá a contar con el actor 
Juan Minujín como protagonista. La trama 
muestra qué sucede después del incendio 
del penal San Onofre. Y cómo los destinos de 
Pastor (Minujín), Mario Borges (Claudio Rissi) 
y Diosito (Nicolás Furtado) vuelven a cruzarse 
en la cárcel Puente Viejo, donde deben  
enfrentarse a un cínico director y al Mono,  
líder de una banda de presos.

Tinelli apuesta fuerte con “Politichef”

La Voz Argentina tiene jurado nuevo

Gran expectativa por El Marginal 4 

Hola, yo sé que estás pensando lo mismo 
que yo a esta hora. Por más que sé que le 

decís lo mismo a diez personas
No digas que me amas a la noche y de día 

me odias. Que ya no estoy pa’ novias
Y no te vo’a mentir, que me va bien de 

nuevo. Los culo’, los trago’, las gira’, los cero’
Pero pasas en mi mente y siento que muero

Y te digo de nuevo. Que no te vo’a mentir, 
que me va bien dе nuevo

Los culo’, los trago’, las gira’, los cero’
Pero pasas еn mi mente y siento que muero

Y te digo... Que te mentiría
Si no te digo que a tus brazos de nuevo 
volvería Y que podrás estar con otro si 

sigues siendo mía
Por más que no exista un “nosotros”

¿Por qué no pasaría? ¿No era eso lo que 
querías? Que te mentiría

Si no te digo que a tus brazos de nuevo 
volvería... Y que podrás estar con otro si 

sigues siendo mía. 
Por más que no exista un “nosotros”

¿Por qué no pasaría? 
¿No era eso lo que querías? 

Hola, me dijeron que estabas con otro 
y feli’ te veías. Que tu vida estaba llena de 

flores y de alegría. Que encontraste a 
alguien que llene tu alma vacía

Como a mí me decías
Alguien serio y tranquilo que caro se viste
Y que te lleve a lugares que nunca fuiste
Que calmara tu llanto cuando esté’ triste

Te mentiría
(Luck Ra)

Como a mí me decías
Que no caiga en problema’ con la policía

Que tenga otro humor dependiendo del día
Borracho y con la billetera vacía, ¿no era 

eso lo que querías?
Que te mentiría

Si no te digo que a tus brazos de nuevo 
volvería Y que podrás estar con otro si 

sigues siendo mía
Por más que no exista un “nosotros”

¿Por qué no pasaría? 
¿No era eso lo que querías?

Que te mentiría
Si no te digo que a tus brazos de nuevo 

volvería (de nuevo volvería)
Y que podrás estar con otro si sigues siendo 

mía (sigues siendo mía)
Por más que no exista un “nosotros”

¿Por qué no pasaría? 
¿Por qué eso no pasaría?
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Hace tu ropa con pocas 
          clases. Sistema 
                muy práctico

Tel. 4762362 / Cel. 153069430

Curso de 
Moldería 
y Corte 
Confección

ARIES
No será un tranquilo. Durante 
la primera quincena, estarán 
más aliviados, puesto que 
podrán vivir apasionada-

mente su relación de pareja, reunirse con 
amigos y disfrutar en los distintos encuen-
tros. Tendrán que ser muy cautos en todo lo 
que hagan y digan, si quieren salir adelante 
y superar las dificultades que en todo ámbi-
to se les presenten. No se dejen caer por los 
altibajos ni echen todo a perder como  
consecuencia de sus reacciones irracionales 
e impulsivas. Mantener la calma tiene que 
ser la clave de todo el mes de Mayo.

Obtendrán óptimos resulta-
dos en sus negocios y, a  
partir de la segunda quince-
na del mes de Mayo, podrán 

conocer al amor de sus vidas. Sin embargo, 
quienes tuvieran problemas familiares 
desde meses anteriores, es probable que 
continúen con ellos, aunque, si saben  
llevar adelante las situaciones con la calma 
y el aplomo que los caracteriza, segura-
mente resolverán las dificultades que se 
les presenten en ese ámbito. Este mes, se 
darán cuenta, de la importancia que tiene 
el afecto de los seres que quieren. Tendrán 
que cuidar su sistema nervioso.

TAURO

GÉMINIS
Aunque las cuestiones del 
corazón se verán favoreci-
das, no ocurrirá lo mismo 

con el trabajo. Tendrán que ser prudentes 
en esa área. No será un mes fácil en lo que 
se refiere a las cuestiones laborales y finan-
cieras, aunque vivirán agradables momen-
tos con su pareja. Tendrán la fuerza necesa-
ria para los cambios que deseen efectuar 
en las distintas áreas de sus vidas. Las  
reconciliaciones estarán a la orden del día y, 
en la mayor parte de los casos, serán los 
amigos de los nativos los que actuarán  
como mediadores para los conflictos.

CÁNCER
Los nativos vivirán un mes  
muy positivo en algunos  
aspectos, aunque les traerá 
ciertos problemas en la vida 

de relación y las cuestiones amorosas.  
Muchos serán los Cáncer que encuentren 
el camino hacia la realización personal,  
tomando decisiones importantes para su 
futuro o afianzándose en su trabajo para 
crecer en él. Todo lo que emprendan (o  
hayan emprendido en meses anteriores) 
se consolidará gracias al empeño, la  
constancia y la seguridad en sí mismos 
que hayan adquirido. 

LEO
El amor será el gran  
protagonista de este mes 
en la vida de los nativos de 
Leo, aunque la amistad  

ocupará también un lugar destacado, ya 
que tendrán una comunicación muy fluida 
con las personas que bien los quieren y  
están siempre a su lado, desinteresada-
mente. Los Leo especialmente irritables, 
que no entienden las razones de los demás, 
tendrán que apaciguar un poco su ánimo 
para que las relaciones interpersonales 
puedan ser más fluidas. Por último, se verán 
cansados, con el agobio típico de un  
esfuerzo mental excesivo.

VIRGO
  Será un buen mes si saben 

aprovechar los beneficios 
que obtendrán en el área 

económico-financiera, sin dejar por ello de 
lado el mundo de los afectos, las amista-
des y las relaciones en general. Tendrán 
que tener en cuenta que, si descuidan su 
vida de relación, la influencia de la familia 
de origen sobre los problemas de la pareja, 
los perjudicará notoriamente. No dejen 
que los terceros en cuestión se inmiscuyan 
en su vida privada. Es aconsejable que se 
dediquen a actividades creativas que les 
permitan canalizar su energía.

LIBRA
En lo que al  corazón se  
refiere, podrán tener algún 
roce o pequeño problema; 
lo mismo vale para los  

negocios, el trabajo o los estudios. Es muy 
probable que existan malentendidos con la 
pareja que no conducirán en ningún  
momento a  graves conflictos. Tendrán que 
apelar al diálogo franco y sereno para  
resolverlos.  El desgano, el decaimiento y la 
falta de energías serán los peores enemi-
gos. Deberán apelar a una importante fuer-
za de voluntad para cambiar de actitud.

ESCORPIO
Los nativos del signo  
continuarán recibiendo 
todos los beneficios que  
seguramente comenzaron 

a llegarles en los pasados meses en el área 
económica y, además, se sentirán entu-
siasmados, optimistas y aumentará la  
confianza que tienen en sí mismos.  
Tendrán que tener cuidado con los  
accidentes y dejar a un lado la testarudez y 
la rebeldía, actitudes que no los beneficia-
rán demasiado. La vida afectiva de los  
nativos de Escorpio funcionará con la  
pasión y el arrebato que los caracteriza.

SAGITARIO
Su núcleo de amistades se 
ampliará notoriamente, 
dando lugar al conocimien-
to y el trato con personas de 

muy diversa forma de ser, cosa que los  
fascinará. Se reunirán con seres creativos y 
de originales ideas. Muchos sentirán deseos 
de cambiar de carrera o profesión porque 
verán con acierto la posibilidad de desarro-
llar sus capacidades en otro campo. La  
mayor parte de las decisiones en este senti-
do serán correctas y no se arrepentirán.

CAPRICORNIO
Este mes, continuará la tarea 
de liberarse de viejas atadu-
ras y estructuras rígidas,  
como así también de creen-

cias y filosofías de vida muy arraigadas.  
Dedicarán mucho tiempo al hogar y la  
familia. Los problemas de pareja tenderán a 
solucionarse y toda tensión desaparecerá. 
Puede ocurrir, simplemente, que el trabajo 
los mantenga un poco alejados del amor, 
sobre todo si están pensando en cambiar 
de actividad o tratando de encontrar la  
forma de aumentar sus ingresos. 

ACUARIO
Los nativos del signo  
estarán protegidos para  
alcanzar el éxito en lo  
económico y disfrutarán de 

agradables momentos en familia. Las  
relaciones sociales y el contacto con nuevas 
amistades continuará siendo una de las  
claves fundamentales de la vida de los 
Acuario, lo que les otorga gran felicidad. Si 
logran despreocuparse de  ciertos asuntos 
sin importancia, la salud no sufrirá mayores 
trastornos. Deben, eso sí, tratar de cuidar 
especialmente su sistema nervioso, el que 
estará muy delicado.

PISCIS
Aunque las cosas última-
mente no han salido como 
tú querías que salieran, 
empiezas el mes con  

ilusión. Sabes que dentro de poco sucede-
rá algo en tu vida que hace mucho que no 
sucede. Algo que llevas esperando desde 
antes de la pandemia. No quieres que  
nada se tuerza ni que se interponga en el 
camino y pondrás todo de tu parte. Quizás 
tengas que cambiar cierto comportamien-
to y cierta forma de pensar. 
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        + información:  
Cel. 3515114711- Av. La Cordillera 3774 

Así lo siente y expresa Fabiola (43 
años), quién heredó una habilidad  
familiar relacionada con los autos, las 
herramientas y el taller. Hace 5 años 
comenzó a trabajar como mecáni-
ca y actualmente es la encargada de  
“Paragolpes Cordillera” en Av. La  
Cordillera 3774.  

Por: Rocío Bock Martínez

Hay personas que logran convertir su  
talento en una ocupación, otros que  
heredan su vocación generación tras  
generación, y otro es el caso de aquellos 
que debieron re inventar su trabajo duran-
te la Pandemia. EXPRESIÓN NORTE dialogó 
con Fabiola de B° San Martín Norte que 
rompe con lo habitual y motiva a otras  
mujeres a sumarse al rubro automotor.
Fabiola ( 43 años) heredó una habilidad  
familiar relacionada con los autos, las  
herramientas y el taller. Hace 5 años  
comenzó a trabajar como mecánica y  
actualmente es la encargada de “Paragol-
pes cordillera” (Av. La Cordillera 3774).  
“Mi papá era mecánico, él falleció hace más 
de 10 años y tenía incorporado el tema de: 
Álcanzame la herramientá  y yo sabía cuál 

era, fue así como una cosa llevó a la otra... Fuí 
aprendiendo el oficio de verlo arreglar autos”,  
expresó la vecina de B° San Martín Norte.

¿Cómo comenzaste a trabajar en el taller 
mecánico?
Tenía 37/38 años cuando comencé a traba-
jar en la Av. Recta Martinolli con mi herma-
no y mi hijo en un negocio familiar, al  
principio los ayudaba a limpiar y luego  
empecé a alcanzarles las herramientas y 
hacer lo que ellos hacían.  Antes trabajaba 
como secretaria en un Consultorio Odonto-
lógico. 

¿Cómo aprendiste todo lo que sabes  

sobre mecánica? 
Hace 5 años que trabajo como mecánica y ya 
aprendí a hacer de todo en el Taller.  Aprendí 
todo viéndolos a los chicos, desarmando,  
preparando masilla todo igual a ellos. Es 
cuestión de práctica. Yo empecé viendo cómo 
trabajan ellos y mi hijo me enseñó un poco 
también. Acá en “Paragolpes Cordillera”  
empecé en el armado y desarmado que es mi 
fuerte, y después reparación y todo lo otro. En 
este Taller  hacemos microbollos, reparación 
de pintura, chapa, etc.

¿Pensaste en realizar talleres o capacita-
ciones?
Vinieron a preguntarme si me capacitaba, 

porque me vieron y se asombraban de ver a 
una mujer en el rubro pero todavía no lo  
decidí. También vienen mujeres y preguntan 
si les puedo enseñar... ¡Cada vez hay más  
mujeres dentro del rubro!

¿Cómo te reciben los clientes cuando 
ven que sos una mujer? ¿Sentís que hay 
prejuicios?
Por ahí la mujer es más detallista que el  
hombre, entonces te ven trabajar y les gusta 
cómo uno atiende, eso genera confianza. Por 
lo menos con toda la gente de acá tengo muy 
buena onda, los chicos de alrededores  
también vienen y me piden una opinión o me 
preguntan cómo hacer algo. 

“No por ser mujer tenés que dejar 
de hacer un trabajo que te gusta” 

¿Cómo trabajaron durante la Pandemia?
Tuvimos un mes cerrado y después volvimos 
porque la gente empezó a salir a la calle y  
necesitaba arreglar su auto pero gracias a 
Dios el trabajo siempre estuvo. 

¿Qué servicios ofrecen en “Paragolpes 
Cordillera”?
Básicamente, reparación de paragoles, mi-
crobollos, reparación de partes plásticas y vo-
lantes, pintura de automóviles nacionales e 
importados, y car detail. 

“Creo que trabajo hay en todos 
lados y que no por ser mujer 

tienes que dejar de hacer  
algo si te gusta. Hay un montón 
de cosas que las mujeres pueden 

hacer y sentirse útiles para 
tener una entrada de plata”
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“Felicidad por 3”: La consigna solidaria 
de la Red de Construcción Ciudadana
El grupo de vecinos cordobeses suma 
cada vez más políticas solidarias en 
defensa de los derechos y la inclusión. 
Sus acciones son dignas de conocer e 
imitar. ¿De qué manera podes ayudar?

Por: Casandra Quevedo

Mucho se puede decir sobre la tarea de la 
Red de Construcción Ciudadana, ya que se 
encarga de llevar a cabo muchos proyec-
tos que benefician a amplios sectores de la 
ciudad, pero Claudio, uno de los miem-
bros de esta organización, la definió de la 
siguiente manera: “Somos un grupo de veci-
nos y vecinas cordobeses que creemos en la 
existencia de los derechos de las y los ciuda-
danos y nos organizamos para defenderlos”.
¿En qué se basa su existencia? En nada más 
y nada menos que apoyar todas las políti-
cas que tienden a la inclusión (ya sea eco-
nómica, educativa, sanitaria, laboral,  
cultural) y a la ampliación de derechos  
para todos y todas. El representante  
agregó: “Trabajamos en diversos barrios: 
hay nodos en Marqués de Sobremonte,  
Poeta Lugones y el Centro de Córdoba. Pero 
además, articulamos acciones con otras  
organizaciones e instituciones. Venimos  
trabajando en el barrio desde 2016”.

El secreto del “Combo de la Felicidad”
“Desde que empezó la pandemia enfocamos 

nuestros esfuerzos a la ayuda solidaria.  
Como organización apoyamos con fuerte 
convicción las medidas que ha venido  
tomando el Gobierno Nacional orientadas al 
cuidado de la salud de los y las argentinas. 
Pero somos conscientes de las consecuencias 
económicas y sociales de las necesarias  
restricciones”, explicó Claudio.
Además, el miembro de la Red agregó: 
“Sabemos del enorme esfuerzo que viene ha-
ciendo el estado para sostener el sistema de 

salud y apoyar económicamente a las perso-
nas afectadas: Ingreso Familiar de Emergen-
cia (IFE), la Asignación Universal por Hijo 
(AUH), el Programa de Asistencia de  
Emergencia al Trabajo y la Producción (ATP), 
entre otros. Pero sabemos que no alcanza y 

que mucha gente la está pasando mal. Por 
eso decidimos contribuir como ciudadanos, 
vehiculizando la ayuda de mucha gente  
solidaria hacia nuestros vecinos y vecinas 
que están con más problemas”.
Así surgió la idea de un “combo de felici-
dad por 3”, una ocurrencia de Norma, una 
de las compañeras. El concepto se basa en 
que “la donación solidaria genera un senti-
miento gratificante en quien dona, en quien 
recibe la ayuda, y también en la organiza-
ción que realiza el nexo con su trabajo”. Ese 
es el propósito que tiene ahora esta  
organización de vecinos.

“La donación solidaria genera  
un sentimiento gratificante en 

quien dona, en quien recibe  
la ayuda, y también en la  
organización que realiza  

el nexo con su trabajo”
Ser el cambio que se quiere ver
Si bien ahora las tareas de la Red de  
Construcción Ciudadana están un poco 
restringidas por la pandemia, son innume-
rables los proyectos en los que han estado 
participando y las actividades que llevan a 
cabo.
En el sector cultural, antes de la pandemia, 
el grupo organizó una feria de libros para 
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        + información:  Nodo Marqués
Cel. 3512284035 (Cristina) - 3515933364 
(Mónica) - 3516980192 (Julieta) - 
Facebook: Red de Construcción Ciudada-
na Nodo Marqués

colaborar en el comienzo de las clases.  
Esto fue en articulación con el IPEM 338 de 
B° Marqués Anexo, institución con la que 
también habían organizado una muestra 
fotográfica sobre la participación de las 
mujeres en Malvinas (que debió ser cance-
lada por la pandemia).
También, cada 24 de marzo, por la semana 
de la Memoria organizan distintas activida-
des. Del mismo modo, realizan otras de al-
fabetización y promoción de la lectura, en 

instituciones como CENPA (primaria de 
adultos), CENMA (secundaria de adultos), y 
el PIT (de adolescentes entre 14 y 17 años).
Otras tareas que llevan a cabo son el apoyo 
al Jardín José Malanca, a la Orquesta del 
Marqués Anexo, y a algunas familias con 
microemprendimientos de costura. Sobre 
esto, desde la Red agregaron: “Esperamos 
incrementar estas actividades cuando pase la 
pandemia, en función de las necesidades que 
los vecinos y vecinas plantean”.

Las donaciones como 
financiamiento principal
La Red de Construcción Ciudadana no tiene 
otro financiamiento que lo que aportan sus 
integrantes y lo que donan quienes se  
sienten atraídos por su propuesta. Claudio, 
contó: “Son muy valiosas en las actuales  
circunstancias. Una vez recibidas, las clasifi-
camos y ordenamos según las necesidades”.

Además, el miembro sumó: “Trabajamos en 
articulación con instituciones del barrio,  
principalmente el Centro de Salud Nº 60,  
varios comedores y merenderos e institucio-
nes educativas. De ese modo vamos  
conociendo las necesidades puntuales que 
nos orientan para distribuir ropa, calzado, 
muebles, etc. En cuanto a los alimentos y las 
donaciones en efectivo, la organización  
colabora con comedores y merenderos,  
llevando principalmente huevos, carnes y  
alimentos que aporten proteínas”.

“Con el comienzo de los fríos, 
hay mucha necesidad de ropa de 
abrigo y frazadas. Además, todo 

tipo de mobiliario es siempre 
bien recibido. También los instru-

mentos musicales,  celulares y 
computadoras que no estén en 

uso pero que funcionen”

Un aporte vale mucho
La propuesta de la Red de Construcción 
Ciudadana no se puede llevar a cabo sin la 
ayuda de distintas personas y organizacio-
nes. Por eso, hicieron un llamado a la  
solidaridad: “En este momento, con el  
comienzo de los fríos, hay mucha necesidad 
de ropa de abrigo y frazadas. Además, todo 
tipo de mobiliario es siempre bien recibido. 
También son útiles los instrumentos musica-
les en desuso, porque pueden ser restaurados 
y utilizados por las chicas y chicos de la Or-
questa de Marqués Anexo. Y para chicas y chi-
cos que no pueden seguir las clases virtuales, 
los celulares y computadoras que no estén en 
uso pero funcionen, también pueden ser de 
ayuda”.-
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La historia oficial de...

 ta wueno
Las flores de mi asesino

(Sabroso)

“El Toro” Quevedo superó el Covid
Tras 25 dias internado debido al Covid 19, 
Jorge “El Toro” Quevedo, fue dado de alta el 
pasado 3 de mayo. El artista y querido  
cantante de B° La France estuvo en terapia 
intensiva, en el Instituto Modelo de Cardio-
logía en estado crítico y con asistencia de 
oxígeno al cien por cien. Si bien siempre se 
encontró lúcido y en conocimiento de la  
situación, el cuadro día a día se complicaba. 
Luego mejoró y fue trasladado a sala común. 
Finalmente, a principios de Mayo logró  
superar el Coronavirus y ya se encuentra en 
su hogar junto a su mujer y sus hijos.

“El Potro” llega a los tragamonedas
La desarrolladora argentina de juegos y  
plataformas Vibra Gaming adquirió los  
derechos para producir una slot sobre el 
cantante de cuarteto cordobés Rodrigo 
Bueno, más conocido como “El Potro”. El 
proyecto se acaba de iniciar, y la empresa 
espera que se convierta en una sensación 
tanto para los fanáticos del artista como  
para el público del juego online. Se estima 
que el juego estará listo para el primer  
trimestre de 2022. Su hijo Ramiro señaló que 
lo puso muy contento el hecho de que su 
padre fuera la cara de este juego.

Tres, éramos tres, en llamas los amantes 
invitados. Hoy tú estás con él, supongo que a 
mi me toca pasado. Mientras tanto mi amor 

no te olvides que muero por dentro
esta guerra abra ríos de sangre y mares de 

tormento. Tres, éramos tres y dos por 
conquistar una montaña

hoy no va a llover y dudo que se apague la 
metralla, de los besos librados por ti en el 

campo de batalla, no te olvides mi amor que 
esta guerra no traerá medallas.

Y ahora no puedo evitar sucumbir al dolor
bajo un fuego cruzado dando por  

confirmado que por besar tu boca no 
guardamos la ropa tus amantes invitados.
Y ahora no puedo evitar sucumbir al dolor
quizá tenga mi sino contigo en el camino

y tú mires a un lado cuándo hayas aceptado 
las flores de mi asesino.

Tres, éramos tres y dos en guerra contigo en 
el medio hoy te besaré y pasarás la noche en 

mi hemisferio sabrás que mañana yo me 
sentiré más pequeño, eres un torbellino que 

baila sin alma ni dueño.
Ahora no puedo evitar sucumbir al dolor

bajo un fuego cruzado dando por  
confirmadoque por besar tu boca no 

guardamos la ropa tus amantes invitados.
Y ahora no puedo evitar sucumbir al dolor
quizá tenga mi sino contigo en el camino

y tú mires a un lado cuándo hayas aceptado 
las flores de mi asesino.

Ahora no puedo evitar sucumbir al dolor
bajo un fuego cruzado dando por  

confirmadoque por besar tu boca no 
guardamos la ropa tus amantes invitados.
Y ahora no puedo evitar sucumbir al dolor
quizá tenga mi sino contigo en el camino

y tú mires a un lado cuándo hayas aceptado 
las flores de mi asesino.

Tres, éramos tres.

      + información:  
Instagram y Facebook: TA WUENO

TA WUENO, nace en Córdoba un 7 de 
abril del 2020, con sus creadores Mayco 
Walker, Kevin Love  y todos sus músicos.
Cuentan con un estilo cuartetero de  
fusión con un sonido fresco, potente y 
atrevido hace que está banda se distin-
ga por el resto. Llegando al objetivo de 
emocionar, alegrar y divertir a todo su 
público y siendo agradecido del mismo 
por su apoyo incondicional que hace 
que está banda se entregue al máximo 
en cada una de sus presentaciones. 
Sus voces e interpretación son únicas,  
versátiles y de alta calidad, lo que le da 
una identidad y originalidad a la banda. 
TA WUENO lanzó su primer CD  para  
todo el país llamado “Cuarteto con  
alegría”. El mismo está compuesto por 7 
temas increíbles (01- Decidete 02-  
Escondidos 03- Estado Decadente 04- 
Hoy Se Bebe 05- Lo Que Nunca Será 06- 
Nena 07- Te Amo Tanto), de los cuales 3 
de ellos son temas inéditos y de autoría 
de Mayco Walker.  
“Nuestro sueño es mostrar música con  
temas propios, historias cantadas e  
inéditas. Dando una identidad y originali-
dad a la banda”, expresan sus caras  
visibles.
De esta manera, la banda quiere llevar 
alegría a cada uno de sus seguidores 

con el objetivo de emocionar, alegrar y 
divertir con su cuarteto tan amado.-
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El artista ya había traspasado la fron-
tera cuando ganó un concurso en  
México gracias a su dibujo de “La Mona” 
Jiménez. Pero ahora fue mucho más allá 
y cruzó el continente: desde un bar de 
Inglaterra le pidieron el dibujo de Diego  
Armando Maradona.

Por: Casandra Quevedo

Si algo lo llevó a Rafa Celiz a cumplir sus 
sueños es la gran humildad que lo caracte-
riza. Durante el 2020, el dibujante de B° Villa 
Unión había perdido su trabajo en medio 
de la pandemia. Lejos de desalentarse,  
decidió ocupar su tiempo en su gran pa-
sión: el dibujo.
Fue así que llegó a una competencia en  
México, en la que ganó por su dibujo en 
grafito de “La Mona” Jimenez. Esa fue la  
primera vez que el dibujante fue noticia. 
Ahora, recibió otra distinción pero desde el 
otro lado del océano. Esteban Amirante es 
el nombre del dueño del local “La mano de 
D10S” en Inglaterra, y fue quién sumó el  
retrato de Diego Maradona, hecho por  
“Rafita” en su local.

Sumamente emocionado, “Rafa” le brindó 
una entrevista a EXPRESIÓN NORTE, donde 
habló de esta nueva gran oportunidad.

¿Te imaginabas que un dibujo tuyo pu-
diera llegar a Europa?
Y…¡Yo siempre sueño en grande! Para mi no 
hay imposibles si uno se lo propone. Lo que si 
reconozco que hay millones de dibujantes en 
el mundo, también muchos que dibujaron a 
Diego. Que uno mío esté ahí, es una gran  
satisfacción que disfruto mucho.
¿Cómo surgió el contacto con el dueño 
del bar? Ya había visto tu dibujo o te pi-
dió que se lo dibujes desde cero?
Esteban Amirante me mandó la solicitud por 

Facebook hace poco y se contactó conmigo. 
Me contó la idea de colgar distintas obra de 
artes en el restaurante (que se llama “La Ma-
no de D10s”). El lugar queda en Uckfield, sur 
de Inglaterra. Él quiere que todos los cuadros 
sean de Diego Maradona. A este dibujo yo lo 
hice 2 días después de su fallecimiento.

¿Por qué elegiste esa foto de Maradona?
La elegí porque supuse que la mayoría iban a 
dibujar sus fotos clásicas… Así que me orienté 
de cuando jugó en Napoli, y busqué una dife-
rente. Cuando la vi…no lo dudé.

¿Qué significa “Diego” en tu vida?
Es el mejor jugador de todos los tiempos. Vi 

sus últimos años de carrera, pero siempre veo 
sus videos y disfruto mucho su juego. Cuando  
salimos campeones en el ´86 en México, yo 
estaba en la panza de mi madre.

A partir de la repercusión que tuvo está 
noticia, ¿Te han pedido más dibujos?
¡Si! Gracias a Dios ya me están encargando. 
Para el día del padre por ejemplo. Es genial 
que me los pidan con tiempo. Además tengo 
muchísimas consultas, hasta papás que quie-
ren que le dé clases a sus hijos.

¿Cuál es el próximo paso que te gustaría 
dar como artista?
Como ya dije: Yo sueño en grande, así sea  
súper loco, voy a tratar de conseguirlo. Cada 
paso que pueda dar, lo voy a disfrutar mucho. 
Ojalá sigan surgiendo cosas que me hagan 
crecer en el arte. Como fue mi dibujo hasta 
Europa… ¿Por que no ir yo?.-

Rafa: el dibujante cordobés que 
llegó a Europa “de la mano de Dios”

        + información:  
Cel. 3513 721126  - Instagram: @rafita_celiz
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        + información: Instagram: @aleman.
cordobes / Facebook: Aleman Cordobes / 
Tik Tok: @alemancordobes

El “Alemán Cordobés”: el chofer 
de Ersa que es furor en Tik Tok
Manejar en la línea 23 le permitió  
mucho más que llevar el pan a la mesa: 
hizo que descubriera una pasión y  
talento que no sabía que tenía. “El Tik 
Tok le dio un vuelco por completo a 
mi vida”, asegura Cristian. 

Por: Casandra Quevedo

Esta no es una historia cualquiera, pero sí es 
la de una persona común y corriente (que 
podría ser la de tu papá, vecino, tío, etc). 
Cristian Chleidi (más conocido como el 
“Alemán Cordobés”), es un chofer que lleva 
11 años manejando en Ersa (Línea 23) y 
ahora se viralizó en la red social Tik Tok al 
subir videos a la red social del momento

Sos chofer desde mucho antes de ser  
furor en Tik Tok, ¿Eras de usar mucho el 
humor en el colectivo con los pasajeros?
Soy chofer desde hace 11 años, pero al Tik Tok 
lo uso hace un año solamente. Gracias a Dios 
me ha ido muy bien. He hecho videos arriba 
del colectivo y con compañeros, pero no con 

pasajeros, porque uso solamente las redes  
sociales en mi momento de descanso. No 
quiero que repercutan mis momentos de  
redes con el trabajo.

¿Cómo y cuándo surgió la idea de empe-
zar a usar Tik Tok?
Aunque conocía la aplicación, no le prestaba 
tanta atención al Tik Tok, pero cuando el 1° de 
mayo del año pasado murió mi papá, lo tomé 

como un medio de terapia. Empecé a hacer 
videos de dúos o imitando a otros personajes, 
y después noté que los videos hablados por 
mí tenían más repercusión, me empecé a  
largar y hacer videos propios. Así sucedió lo 
que sucedió: me hice viral y “El Alemán  
Cordebés” se hizo conocido en la capital, la 
provincia y otras partes del mundo.

¿Te imaginabas la popularidad que ibas 
a conseguir en esta red social?
Para nada, no me imaginaba el furor que iba 
a ocasionar en las redes sociales. Recién te 
das cuenta cuando tus compañeros o amigos 
te empiezan a mandar videos tuyos que se  
hicieron virales. Yo lo hacía para divertirme a 
mí y a mi familia, pero de pronto los videos se 
hicieron más grandes. Hoy en día estoy muy 
feliz y le vamos a dar para adelante, porque la 
gente me hace notar que le gusta cuando me 
saluda, me mandan mensajes y me piden  
saludos. Les tengo que dar las gracias y  
redituar todo eso que ellos lograron.

¿Cuál fue el vídeo que explotó primero? 
Videos virales tengo varios, pero uno que  
explotó tuvo más de 150.000 vistas y me  
generó muchísimos seguidores. Fue uno que 
hice con mi novia y que hablaba del tema 
pandemia: cuando la gente se conoce perso-
nalmente con barbijo y después se  
reencontraban sin barbijo y no se conocían. 
Después los personajes se terminaban  
poniendo el barbijo y se reconocían.

¿Qué te motivó a seguir haciendo otros?
Lo que me hace seguir siempre es el cariño de 
la gente. Cuando ves que un video tiene 
30.000, 40.000 o 100.000 vistas y gente que te 

apoya, te levantas todas las mañanas pen-
sando en algún texto o movimiento para que 
esto regenere. La gente te hace saber cuando 
estás haciendo bien las cosas.

¿La gente te reconoce arriba del colecti-
vo? ¿Qué te dicen?
El Tik Tok me dio muchas amistades nuevas, 
hasta gente que no conocía del barrio.  
Además me generó muchísimos cambios, 
principalmente como me reconoce la gente 
en la calle para saludarme y traerme regalos. 
Muchos me han parado para una foto, igual-
mente en el colectivo. Mucha gente no se  
anima a hablarme, pero yo les digo que se 
animen, que estoy para charlar y saludarlos. 
El Tik Tok le dio un vuelco por completo a mi 
vida.

¿Tenes pensados más proyectos a futuro 
en las redes sociales?
Voy a hacer hasta donde llegue. Veo que se 
usa mucho el canje. Gracias a Dios ahora me 
llamó un chico que quiere hacer uno, y  
también estuve en la televisión en el  
programa del “Flaco Pailos”. Fue una  
experiencia muy linda, que me hizo muy bien 
y me dio nuevos seguidores. Donde las  
puertas se abran bien, ahí voy a ir, siempre y 
cuando el trabajo me lo permita.
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MARIA CRUZ GOMEZ PAZ | (Periodista y Conductora)

“Comencé en la moda pero siempre 
supe que iba a ser periodista”

Tiene 44 años, vive en B° Chateau, 
es una de las figuras más lindas de la  
pantalla local y desde el año 2011  
forma parte de Telefe Córdoba. “Soy 
respetuosa con la noticia, me siento 
en la obligación de educar pero no 
pretendo influir”, aseguró una de  
las conductoras de Telefe Noticias  
Segunda Edición. Además, este año 
se convirtió en una de las nuevas 
voces de Radio Suquía (96.5FM).

¿Quién es María Cruz Gomez Paz?
¡Qué difícil! ¡Cómo me cuesta hablar de mí! 
(risas) En lo personal, soy muy reservada, 
bastante estructurada, feliz con poco y  
disfruto con la gente que elegí hace mucho 
tiempo. En lo laboral, hiper responsable,  
voluntariosa, creativa, crítica conmigo  
misma y abierta a escuchar y a aprender 
constantemente. Soy una mujer conectada 
con la actualidad, adherente a las redes  
sociales y muy familiera.

¿Cómo nació tu amor y pasión por el  
periodismo y los medios?
Nací en Córdoba, viví desde los 5 años en 
Santiago del Estero, y luego tuve mi paso 
por Tucumán. Estudié Derecho pero  
siempre supe que iba a ser periodista. La  
vida me llevó por otro camino en un  
principio, pero el deseo y la vocación fue 
mayor. De joven estuve vinculada a la  
moda, lo cual me abrió las puertas a los  

medios. El oficio llegó primero, casi de la 
mano con la maternidad y luego, la posibili-
dad de recibirme cerrando una etapa. La 
vida siempre te da una chance y está en uno 
saber aprovecharla.

¿Qué clase de periodista y conductora 
sos?
Soy apasionada, multifacética y respetuosa 
con la noticia. Me siento en la obligación de 
educar pero no pretendo influir. Lo que sí, 
busco brindar todas las herramientas para 
el que televidente u oyente se enriquezca y 
se logre una mejor sociedad. 

¿Quién son o fueron tus referentes?
Mis referentes son muy amplios, desde  
conductores, productores, técnicos y hasta 
los mismos televidentes, cada un de ellos 
contribuyeron y lo hacen actualmente en 
mi carrera. Un consejo, una palabra justa, 
una recomendación,  errores marcados, 
aún cuando no nos gusten, son  
indispensables.

¿Cuándo y cómo llegaste a Telefe  
Córdoba y qué sentis al conducir Telefe 
Noticias, uno de los noticieros más  
vistos en nuestra provincia?
Soy parte de Telefe desde el 2011. Llegué  
para hacer “Córdoba Directo”, programa 
matutino que se emitía antes y a los meses, 
hice una prueba para el noticiero central y 
no me fuí más. Me encanta lo que hago y 
me siento muy cómoda. Es una enorme  
responsabilidad que asumo todas las  
noches y soy una agradecida a la gente por 
la confianza de permitirnos entrar en sus 
hogares. Actualmente, estoy en Telefe  
Noticas segunda edición y en Semanario  
(ciclo de entrevistas y resumen de noticias).

¿Cómo surgió la posibilidad de hacer 
radio en Radio Suquía (96.5FM) y cómo 
estás viviendo esta experiencia?
La radio es un nuevo proyecto maravilloso 
que se dio con una fusión de colegas en otro 
momento impensado. La cercanía con el 
oyente, el manejo de tiempos más  
relajados, y la mayor autenticidad que se 

logra es mágica. La propuesta de Radio  
Suquía llegó en un buen momento de  
madurez personal y profesional. Estoy de 
lunes a viernes de 12 a 14hs. en la “Súper 
Mañana”.

¿Cuáles son tus proyectos y sueños?
Soy una agradecida, mis sueños en su  
mayoría se cumplieron, pero no dejo de  
proyectar nunca. Tener objetivos nos  
mantendrá siempre con ganas de vivir.-


